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Audiência pública discutirá ‘Ações 
para evitar mortes na BR-251’ 
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Com o objetivo de chamar a atenção da 
população para o esporte e incentivar será re-
alizada a Copa “Cidade Montes Claros” de Han-
debol. O torneio é organizado pela Associação 
Educacional, Esportiva e Social do Brasil (AE-
ESB) e pela Federação Mineira de Handebol 
(FMH). Haverá disputadas na categoria Mascu-
lina, com a participação das equipes: Montes 
Claros Handebol, Amigos do Handebol ( Janaú-
ba), ADESB Saga Brasil (Bocaiuva) e Handpira 
(Pirapora); e Feminina, com as equipes júnior 
e master do Montes Claros Handebol, Handpi-
ra e Divas.

Cinco novas ordens de início para obras 
incluídas no Provias, maior pacote de obras 
rodoviárias dos últimos dez anos, foram 
emitidas na terça-feira (10/5). As autori-
zações foram assinadas pelo secretário de 
Estado de Infraestrutura e Mobilidade, Fer-
nando Marcato e pelo diretor-geral do De-
partamento de Edificações e Estradas de Ro-
dagem de Minas Gerais (DER-MG), Robson 
Santana e determinam a execução de obras 
em diversas regiões de Minas. Um projeto conduzido pela Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) busca avaliar condições de irri-

gação ideais e economicamente viáveis, que possam ser adotadas por bananicultores no Perímetro Irrigado do Jaíba, no Norte 
de Minas. 

Faltam dados sobre 
violência sexual contra 
crianças
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Torneio de Handebol será 
realizado neste fim de 
semana

Projeto da Epamig testa técnica de 
irrigação de baixo custo na região 
do Jaíba

EPAMIG/ DIVULGAÇÃO

Obras do Provias são 
iniciadas em outras cinco 
rodovias mineiras

REGIONAL 9

POLÍTICA 4POLÍTICA 4

A Câmara de Vereadores de Montes Claros realiza hoje (12), a partir de 9h, a audi-
ência pública para discutir a situação da BR-251, que apresenta problemas em vários 
trechos no Norte de Minas, a duplicação da via e também ações que podem ser desen-
volvidas, a curto prazo, para diminuir o número de mortes na estrada. 

REGIONAL 6 REGIONAL 9

REGIONAL 6

DIVULGAÇÃO

Cartazes de apoio ao empreendimento 
estavam espalhados pela quadra da Escola 
Estadual Professor Bicalho, que abrigou cer-
ca de 600 pessoas que participaram, na noite 
de terça-feira (10), em Grão Mogol, da audi-
ência pública sobre o Projeto Bloco 8 de um 
empreendimento minerário. 

Audiência Pública de mineradora em Grão Mogol 
reúne quase 600 participantes

REGIONAL 6

AMAMS/ DIVULGAÇÃO

Com o tema “Venha se apaixonar pela imunização”, 
de 9 a 13 de maio, a Secretaria Municipal de Saúde de 
Pirapora realiza na Semana da Enfermagem, o I Simpó-
sio em Sala de Vacinação do Município no auditório do 
CEPS - Centro de Educação Permanente em Saúde. 

Secretaria de Saúde de Pirapora 
realiza o I Simpósio em sala de 
Vacinação
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Com a pandemia do coronavírus, a 
máscara de proteção virou item indis-
pensável, sendo procurada e utilizada 
no mundo todo. O seu uso, porém, se 
iniciou muito antes do que se imagina.

Se analisarmos o momento históri-
co em que essa peça começou a fazer 
parte da vida das pessoas, remonta 
pelo menos ao século 6 a.C. Em tum-
bas persas, foram encontradas ima-
gens de pessoas cobrindo a boca com 
panos.

Ainda era um processo em que o 
acessório tinha função mais de vestuá-
rio do que protetiva. O reconhecimen-
to do uso de máscaras para proteger as 
vias respiratórias de trabalhadores veio 

depois. Plínio (79-23 a.C.) citava o em-
prego de bexiga animal como cobertu-
ra das vias respiratórias sem vedação 
facial com o intuito de proteger contra 
a inalação do óxido de chumbo nos 
trabalhos dentro das minas. Outros au-
tores de antes de Cristo também alu-
diam o uso de respiradores feitos com 
bexiga de animais para serem usadas 
por mineiros.

O surgimento da máscara médica, 
porém, foi relatado no século 14, pe-
ríodo em que a peste negra chegou à 
Europa e provocou a morte de mais 
25 milhões de pessoas, entre 1347 e 
1351.

Naquela época, os estudiosos acre-

ditavam que a doença se espalhava por 
meio do ar envenenado, gerando um 
desequilíbrio nos fluidos corporais 
das pessoas contaminadas. Eles ten-
tavam se proteger cobrindo o rosto. A 
imagem marcante da peste, aquela si-
nistra máscara com bico de pássaro, só 
foi aparecer muito tempo depois, em 
meados do século 17.

Em seu tempo, Leonardo da Vinci 
(1452-1519) recomendava o uso de 
um pano molhado contra agentes quí-
micos.

Na fase mais vigorosa da Revo-
lução Industrial, entre 1800 a 1850, 

começou-se a fazer diferença entre os 
contaminantes particulados e gaso-
sos, anteriormente reconhecidos so-
mente como “poeira”. Nesse quesito, 
pode-se dizer que o desenvolvimento 
mais significativo dos últimos séculos 
provavelmente foi a descoberta, em 
1854, da capacidade do carvão ativo 
de remover vapores orgânicos e ga-
ses do ar contaminado. Nessa época, 
E.M. Shaw e o físico Jonh Tyndall in-
ventaram o “filtro contra fumaça” para 
bombeiros, que tinha uma camada 
de algodão seco para proteger contra 
particulados, cal sodada contra o gás 
carbônico e carvão ativo contra outros 
gases e vapores.

A depressão é a doença psiquiátrica 
mais frequente na atualidade, sendo 
considerada por muitas autoridades 
em saúde como o “mal do milênio”. 
Dados de uma pesquisa realizada nos 
EUA apontam que 1 em cada 6 pessoas 
pode desenvolver depressão ao longo 
da vida.

Os principais sintomas dessa do-
ença são humor deprimido, anedonia 
(habilidade de sentir prazer reduzida), 
irritabilidade, dificuldades de concen-
tração e alterações no apetite e sono.

Apesar de tão frequente, são poucas 
as informações sobre a fisiopatologia da 
depressão. Em parte, essa carência de 
informações se deve à dificuldade da 

obtenção de informações sobre a pato-
gênese de doenças no sistema nervoso 
central, devido à invasividade de técni-
cas diagnósticas.

Algumas técnicas disponíveis para 
documentar alterações cerebrais de-
pendem de estudos post-mortem, com 
inúmeras limitações; já os exames de 
imagem dependem de marcadores de 
atividade neuronal para a detecção, o 
que encarece e muitas vezes, inviabiliza 
a técnica. 

Pesquisadores renomados da área 
de neurociências afirmam que a de-
pressão deve ser encarada como uma 
condição heterogênea, em que há o 
envolvimento de diversos sistemas neu-

ronais e outras comorbidades.
Estudos epidemiológicos sugerem 

que entre 40-50% dos casos de depres-
são envolvem um componente genéti-
co, caracterizando a depressão como 
uma doença hereditária. No entanto, 
até hoje, não foram identificados os 
genes envolvidos na fisiopatologia da 
depressão.

A herança genética é só um dos inú-
meros fatores envolvidos na patogênese 
da depressão. Os fatores não-genéticos, 
como estresse, trauma emocional, in-
fecção viral (ex.: Borna vírus), estilo de 
vida, dieta, experiências de vida prévia, 
inclusive na fase intrauterina durante o 
desenvolvimento do sistema nervoso 

central (SNC), podem estar envolvidos 
na etiologia da doença.

O ESTRESSE é UM DOS 
PRINCIPAIS FATORES DE RISCO 

DA DEPRESSãO.

Estudos sugerem que boa parte dos 
casos iniciam-se após um episódio de 
estresse intenso. Hoje em dia, muitos 
pesquisadores focam seus estudos nas 
alterações epigenéticas relacionadas à 
depressão, que podem ser transmitidas 
de mãe para filho, e são provocadas 
pela influência que o ambiente exerce 
sobre nossas experiências de vida e or-
ganismo.

Mas outro fator incomoda o líder petista. Entre os que foram 
recebê-lo no Expominas, onde aconteceu a festa para Reginaldo 
Lopes, o que se viu foi um pouco mais do mesmo. Lideranças do 
MST e dos sindicatos ligados ao PT estavam presentes, mas nada 
de novo. A classe média não aderiu a candidatura de Lula e essa 
ausência é a que mais perturba, porque mostra que os números 
das pesquisas estão em aberto e que tanto ele, quanto Bolsonaro 
tem como certo apenas os que sempre estiveram com eles

CANDIDATURA úNICA

O presidente do Cidadania, Roberto Freire, defende a uni-
dade entre as candidaturas do PSDB e do MDB para a disputa à 
presidência da República. Para ele, “a candidatura única é uma 
necessidade e estamos trabalhando com todo o afinco para con-
cretizá-la”. As bancadas federais e senadores do PSDB divulgaram 
uma nota ao presidente do partido, Bruno Araújo, também de-
fendendo a candidatura única com o MDB e Cidadania. O PSDB 
defende o nome de João Doria à presidência da República e o 
MDB, a senadora Simone Tebet.

A PAUTA DOS EMPRESáRIOS

O deputado federal, Alexandre Padilha (foto) tem intermedia-
do conversas entre o ex-presidente Lula com setores do empresa-
riado. Uma das preocupações com o eventual retorno de Lula ao 
governo seria com a reforma trabalhista. Os empresários temem 
que o governo recue em pontos importantes que foram alterados 
no governo de Michel Temer, devido a acordo com os sindica-
tos ligados ao PT. Padilha tem avisado que mudanças na reforma 
trabalhista serão debatidas com diversos setores antes de serem 
levadas ao Congresso Nacional. Mas esse é só uma das preocupa-
ções. Os empresários querem maior transparência, previsibilidade 
e respeito ao teto dos gastos.

DECLARAçõES ATRAVESSADAS

Algumas declarações do pré-candidato do PDT ao governo de 
Minas, Miguel Correia Jr em relação ao ex-presidente Lula causa-
ram desconforto no partido. Mesmo com o desmentido, o presi-
dente da legenda, Mário Heringer, em Minas decidiu se manifes-
tar. Segundo ele, “aqui em Minas não haverá divisão ou deserção 
da campanha de Ciro Gomes. Enquanto eu estiver aqui, garanto 
essa posição. Algumas coisas que os incomodam também me in-
comodam. Mas saibam aqui não teremos traíras. Não deixaremos. 
Aqui é Ciro presidente”.

GUERRA PELOS FANáTICOS

O comercial do PT sobre a disputa eleitoral deste ano tem 
uma potente mensagem religiosa. Ao fundo, ouve-se a música que 
marcou gerações de cristãos ao longo de décadas no Brasil e no 
exterior, a Oração de São Francisco. Primeiro, são só acordes. é 
uma música instrumental. No final, uma voz de mulher faz uma 
pergunta: “Que Brasil você quer? O do ódio?” Nessa hora aparece 
uma mão fazendo o símbolo de “arminha”, típico da campanha de 
Jair Bolsonaro. E completa: “Ou do amor?” Nesse momento apare-
ce uma outra mãozinha fazendo o símbolo do ‘L’, de Lula. No final 
do comercial, o tom religioso aberto, com a Oração de São Fran-
cisco musicada e um de seus versos mais conhecidos é cantado: 
“Onde houver ódio que eu leve o amor”. O título do comercial, 
criado pelo marqueteiro Sidônio Palmeira, é “Dois Lados”. 

Orar fortalece a quem ora

10 orientações para evitar crises
conjugais por causa do dinheiro (Parte 2)

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

REINALDO DOMINGOS
PHD EM EDuCAçãO FINANCEIRA, PRESIDENTE DA DSOP EDuCA-

çãO FINANCEIRA E DA ASSOCIAçãO BRASILEIRA DE PROFISSIONAIS 
DA EDuCAçãO FINANCEIRA (ABEFIN)

O segredo está em uma boa e 
inteligente reunião familiar e colo-
car tudo na mesa na ponta do lá-
pis. Assim, é preciso, muita atenção 
para os propósitos da família como 
sonhos, necessidades, prestações, 
dívidas contraídas e a criação de 
uma boa reserva financeira para 
eventuais oportunidades.

é importante um novo formato 
de orçamento, que traga as priori-
dades da vida em primeiro lugar, ou 
seja, antes dos gastos, tendo assim 
os propósitos protegidos antes. 
Para isso se deve definir em reunião 
familiar sonhos coletivos e sonhos 
individuais divididos da seguinte 
forma: curto prazo (até um ano), 
médio prazo (de um a dez) e longo 
prazo (acima de dez anos)

E mais todos os sonhos devem 
estarem acompanhados de infor-
mações fundamentais como: Qual 
o sonho? Quanto custa? Quanto 
tempo quer realizá-lo? Quanto vai 
poupar? E, caso não tenha esse re-
curso, de onde vai tirar ou ganhar 

esse dinheiro?
Se não responder essas per-

guntas os sonhos podem virar um 
grande pesadelo. Da reunião sobre 
o tema, tem que participar os filhos, 
caso tenha, procurem inseri-los, 
eles possuem sonhos e poderão 
contribuir com a construção de 
uma vida financeira sustentável.

Uma atenção especial para os 
casais onde um ganha mais que o 
outro, é preciso respeitar e enten-
der essa diferença. Na educação fi-
nanceira não importa quanto cada 
pessoa ganha e sim como se gasta 
e emprega o dinheiro no decorrer 
da vida.

Para contribuir ainda mais des-
crevi algumas orientações básicas 
que poderão ajudar nesse que é a 
mais importante das uniões o casa-
mento, vamos a elas:

1 - Faça reuniões frequentes 
envolvendo todos os membros da 
família, mesmo que não esteja ha-
vendo problemas financeiros;

2 - Na reunião é muito impor-
tante falar e definir os sonhos indi-
viduais e coletivos de curto, médio 
e longo prazos, além das necessida-
des e reserva financeira;

3 - O casal deve fazer um diag-
nóstico financeiro durante trinta 
dias, se tiver ganhos fixos, ou no-
venta dias, em caso de ganhos va-
riáveis. As anotações devem ser por 
tipo de gastos e ganhos. Isso deve 
ocorrer anualmente ou quando 
houver uma oscilação drástica nos 
ganhos ou gastos;

4 - Saiba ouvir todos os membros 
da família, acredite eles podem e de-
vem contribuir com ideias;

5 - Independente do parceiro tra-
balhar ou não, é imprescindível que 
ambos tenham contribuições para 
suas aposentadorias. é muito comum 
nesses casos que apenas quem tem o 
ganho faça a previdência, lembre-se 
ambos possuem suas obrigações e 
precisam de um futuro seguro;

6 - Caso tenha filhos, é preciso in-
clui-los na reunião e provocar neles 

o desejo de sonhar e mostrar que o 
dinheiro é um meio e não aceita de-
saforo;

7 - é preciso apresentar para to-
dos da família que os excessos de 
gastos e desperdícios são muito altos, 
acredite, esses podem chegar a 50% 
dos gastos;

8 - Para que a família fique blin-
dada é preciso construir uma reserva 
financeira, ou reserva estratégica, ga-
rantindo sustentabilidade mínima de 
12 meses, e que deverá estar dispo-
nível a qualquer momento, seja para 
oportunidades ou necessidades;

9 - Ainda em caso de filhos, não 
erre atrelando o dinheiro dado para 
uma criança a uma obrigação, lem-
bre-se a criança não trabalha, não 
ganha salário;

10 - E, para fechar, é preciso que 
o casal sempre poupe parte do di-
nheiro ganho, sempre carimbando o 
dinheiro guardado e aplicado, nunca 
invista sem antes decidir o objetivo. 
Dinheiro sem destino é dinheiro per-
dido.

Paulo Apóstolo, em sua Epís-
tola aos Romanos, 8:38 e 39, com 
grande eloquência, nos revela que 
“nada nos poderá separar do Amor 
de Deus”; portanto, da Essência 
do Criador, que é a Sua verdadei-
ra e única Face a se manifestar em 
todos os Universos, porquanto o 
deus humano, com seus inúmeros 
defeitos, em nada O representa, 
pois inexiste:

38 Porque estou certo de que 
nem a morte, nem a vida, nem os 
anjos, nem os principados, nem as 
potestades, nem o presente, nem 
o porvir,

39 nem a altura, nem a profun-
didade, nem alguma outra criatura 
nos poderá separar do Amor de 
Deus, que está em Cristo Jesus, 
nosso Senhor!

E o Amor Fraterno é um dos 
mais potentes dispositivos da Jus-
tiça Celeste.

Que possamos, portanto, en-
frentar os nossos desafios diários 
com a força do Amor do Divino 
Mestre. Iluminemo-nos com a Ora-
ção Ecumênica que Jesus nos dei-
xou, o Pai-Nosso. Orar é viver a Lei 

de Deus a todo momento, porque 
fala ao coração, e este é a porta de 
Deus em nós.

Qualquer pessoa, até mesmo 
um Irmão ateu (por que não?!), 
pode proferir o Pai-Nosso, sem 
que se sinta constrangida. Ele não 
se encontra restrito a crença algu-
ma, por ser uma súplica universal, 
consoante o abrangente espírito 
de Caridade do Cristo Ecumênico, 
o Excelso Estadista.

Deus não é o falibilíssimo Jú-
piter

Todos nós necessitamos, duran-
te a vida, de instantes que sejam de 
elevação espiritual, filosófica, moral, 
religiosa, política, artística, espor-
tiva, mental, como o quiserem... e 
muitos bons frutos serão alcança-
dos. E aqui está a excelente oportu-
nidade. Não somos todos filhos de 
Deus?! O terrível mal ainda deste 
mundo é o de que muitos confun-
dem o Criador com Júpiter, figura 
imaginária que tinha mil defeitos, ou 
com outros deuses, que carregavam 
milhões de falhas. Temos de livrar 
a nossa mente e o nosso Espírito 
dessa ideia preconcebida do deus 

antropomórfico. Deus não tem nada 
a ver com Júpiter. Este é criação do 
ser humano e espelha as suas imper-
feições. é só pensar que, antes de 
tudo, somos seres espirituais, e que 
nos podemos tornar Almas benditas 
ou Espíritos luminosos, diante de 
Deus, pelos nossos melhores frutos, 
pois o Cristo reitera, no Apocalipse, 
20:13, a Lei das Obras:

— (...) E foram julgados, um por 
um, segundo as suas obras.

A oração — ou, se preferirem, a 
reza — é o filho que se dirige ao Alto 
quando crê na existência do Pai-Mãe 
Celestial ou é o indivíduo a dialogar 
com a sua elevada condição de cria-
tura vivente. O Pai-Nosso é a Prece 
Ecumênica por excelência.

Vamos, portanto, falar com Deus, 
entoando a Oração de Nosso Senhor 
Jesus Cristo, que se encontra no Seu 
Evangelho, segundo Mateus, 6:9 a 
13:

A Oração Ecumênica de Jesus
Pai Nosso, que estais no Céu [e 

em toda parte ao mesmo tempo], 
santificado seja o Vosso Nome.

Venha a nós o Vosso Reino [de 

Justiça e de Verdade].
Seja feita a Vossa Vontade [e hu-

mildemente dizemos: jamais a nos-
sa vontade, porque ainda estamos 
aprendendo a tê-la com toda a cor-
reção], assim na Terra como no Céu.

O pão nosso de cada dia dai-nos 
hoje [o pão transubstancial, que está 
além da matéria, a comida que não 
perece, o alimento para o Espírito, 
porque o pão para o corpo, iremos 
consegui-lo com o suor do nosso 
rosto].

Perdoai as nossas ofensas, assim 
como nós perdoarmos aos nossos 
ofensores.

E não nos deixeis cair em tenta-
ção, mas livrai-nos do mal, porque 
Vosso é o Reino, e o Poder, e a Gló-
ria para sempre. 

Amém!
Firmados no Conhecimento 

Divino, temos plena convicção de 
que tudo melhorará para todos 
nós. 

Aprendemos nessa maravilhosa 
oração de Jesus que podemos ter 
certeza de que seremos vitoriosos, 
se estivermos em nome de Deus, 
do Cristo e do Espírito Santo, sem-
pre dispostos a trabalhar pelos se-
melhantes.
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Máscaras de proteção: muita
história para contar (Parte 1)

A NEuROBIOLOGIA DA DEPRESSãO (Parte 1)

O que acontece no cérebro do indivíduo deprimido?

J.A.PuPPIO
EMPRESáRIO

MARISSA SCHAMNE
DOuTORA EM PSICOFARMACOLOGIA

Sem novidadeS 
na torcida 
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Factoides tentam ressuscitar o candidato 
Pacheco

Valdecy destaca obras na zona rural

Projeto flexibiliza cota para 
pessoas com deficiência em 
empresas

Câmara cria comissão externa para acompanhar
situação de indígenas Yanomami

Causa de câncer é 
azar mesmo

Cruzes... oh que horror... oh 
que coisa mais feia...oh que des-
graça... oh que notícia mais doi-
da... Eu vou lhe contar o que os 
cientistas chegaram a conclusão 
depois de um exaustivo estudo... 
Câncer não é só hereditário não... 
Ter câncer pode ser puro azar... só 
isso... Vou lhe explicar... um grupo 
de estudiosos analisou centenas 
de casos e verificaram que pelo 
menos 40% dos que tinham cân-
cer tinham sido contaminados por 
mutação de células por um acaso... 
só isso.. e não tem nadica de nada 
com alimentação ou mesmo he-
reditário.... Coisa esquisita não é 
mesmo? Pois esse estudo é sério e 
infelizmente alguns se acometem 
dessa doença grave por acaso só.

Meninos usam saia?

Há... há... ha... que coisinha 
mais feiinha... imaginem vocês que 
um colégio de classe média alta de 
São Paulo está protestando usan-
do saia nos meninos e são todos... 
Eles dizem que são contrários à 
proibição e que só as mulheres po-
dem usar... Agora eles querem nos 
fazer pensar que isso é liberdade 
ou estão mudando a sua maneira 
de pensar... andar e sentar? Esses 
meninos não enganam ninguém... 
e essas cocas são fantas... Já imagi-
nou se a moda pega... Raimundo 
do INSS é sex e tem as pernas 
mais cabeludas de todos os edis... 
já imaginou ele de saia? Aldeci de 
saia? Heron de Saia? Alex tuta de 
mini-saia arrrggg não... não... Por 
cá macho não usa saia não... só 
por lá...

Beber oito copos de água 
por dia é mito?

Pois então seu menino... eu 
fico cá a pensar que ninguém 
morre de véspera e que os meni-
nos doidinhos dos coquinhos que 
atendem pelo apelido de cientistas 
falam ás coisas que nem eles mes-
mos têm ciência de que é correto 
ou não... Espia só... um dias eles 
falaram que comer ovo... aí pas-
sado algum tempo disseram que 
não é bem assim e podia comer o 
ovinho... aí disseram que café fazia 
mal... depois de algum tempo dis-
seram que fazem é bem demais... 
E agora chegaram à conclusão de 
que beber oito copos de água por 
dia é mito... E que a água que o 
corpo precisa vem das frutas e de 
outros alimentos... Agora é melhor 
tu viveres do jeito que quer né?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem... nesse 
momento estou esquecendo de 
vez todo assunto sério e passarei 
a falar somente de coisas ame-
nas e mais alegres como o nosso 
glorioso textinho ou historinha 
cretininha joiadinha e também rir 
um tantão que é muito bom para 
combater queda de cabelo da per-
na direita e para oxigenar o nosso 
Coquinho com uma tremenda e 
bitelona dose de bom humor - Tu 
sabes quantos portugueses são ne-
cessários para afundar um subma-
rino de última geração? Respon-
dendo rápido - Somente dois... um 
bate na porta e outro abre... pron-
to tá feito a bobagem - Você sabe 
por que o português sempre deixa 
o celular em cima da máquina de 
lavar? Simples... para não ficar fora 
de área de serviço... Chique ele né?

Ser feliz agora é lei e pega e 
quem fiscaliza?

Espia só que doidera seu me-
nino... o senador Cristovam Bu-
arque fez uma lei que agora todo 
brazuquinha tem que ser feliz... e 
vai ter rango todo dia... emprego... 
moradia... lazer... ah que coisinha 

mais biitinha... mas será que uma lei 
tem essa força? Uau eu e Cotoquinho 
estamos felizes com essa notícia... afi-
nal de contas depois que essa lei for 
aprovada não teremos mais meninos 
de rua... gente pedindo esmola e não 
haverá mais fome e miséria em nosso 
Brasil varonil... isso sim que é uma 
lei hiper... mega...ultra legal e com 
certeza ela será aprovada... depois vai 
ter outra lei que acaba de vez com a 
impotência sexual... acaba com de-
pressão... e por aí vai... Esquisito...

Tijolo para 
combater dengue

Espia só como ás vezes eu sofro 
por ter como amigo o Cotoquinho... 
ele entende tudo ao pé da letra... Vou 
lhe explicar... é que o pessoal estu-
dioso da UFMG inventou um tijolo 
que combate a dengue... aí o que 
fez Cotoco? Aderiu à ideia... só que 
ao chegar a nossa house ele estava 
exausto no quintal e machucado é 
ao ser perguntado a razão de tal can-
saço ele sapecou que tinha atirado 
centenas de tijolos nos mosquitinhos 
da dengue e não tinha acertado ne-
nhum... e por isso não acreditava no 
pessoal que dizia que tijolo combate 
o mosquito da dengue... Ele não en-
tendeu nadica de nada... os tijolos 
em questão vêm com um produto 
químico inofensivo a gente.. só.

Supermercados têm 
grandes diferenças de preços

Cruz credo... minha gente mais 
que biita... meu amados irmãozinhos 
brazuquinhas ao sair para fazer sua 
compras nos supermercados... não 
faça suas compras num só local... 
isso porque os preços ficam dife-
rentes absurdamente... um mesmo 
produto tem diferença de até 120% 
de um estabelecimento para outro e 
é o mesmo produto... é que agente 
por questão de comodidade coloca 
tudo no carrinho e sai... Agora deve 
ser diferente.. é que vem um ano di-
fícil... com aumento de impostos e a 
merrequinha vai ficar mais curta do 
que perna de cobra.. Pesquise mes-
mo pois senão tu vais perder muita 
merrequinha...Eles estão impiedo-
sos... credo.

Turquia era igual aqui onde
bandido mandava e acabou

Pois então minha gente mais que 
acomodada e sem noção do que 
realmente está para acontecer em 
nossa Gloriosa Terrinha do Bananal... 
a bandidagem tomou conta... a vio-
lência não tem mais limite... temos 
leis frágeis e políticos corruptos que 
não fazem uma lei para punir com 
firmeza os bandidos que continuam 
aterrorizando... os demenores conti-
nuam mais bandidos e mais queridos 
dos religiosos da Nação PTlândia e 
anarquia é geral sem que ninguém 
tome uma providencia... A nossa de-
mocracia é apenas uma adolescente 
inconsequente e as autoridades per-
deram o controle igual na Turquia 
que tinha um governo fraco... Por lá 
mudou tudo.

Montei no Porco

Pois é... dizem as más línguas 
que eu digo que vou montar no por-
co por que ele é baixinho e fácil de 
montar... eu vou capar o gato... cair 
no capinado e deitar o cabelo... en-
fim eu vou embora mesmo favor lem-
bre - “Em todo trabalho há proveito, 
mas meras palavras só conduzem a 
pobreza.” Bíblia Sagrada... para pen-
sar mesmo.

O Fuso do dia é – O débil mental 
e esquerdista de mierda ou do que 
vai restar dele depois das eleições... 
Jose Adélio Bispo que tentou tirar a 
vida do único homem capaz de colo-
car ordem nessa bagunça...o nosso 
querido e próximo presidente Jair 
Bolsonaro... para esse crimino xilin-
dró...Xô ...Fora

O Xonado (a) do dia é- A equipe 
de assessores de Marcos Nem onde 
tem pessoas educadas... prestativas e 
sempre com uma disposição de aju-
dar quem quer que seja... O liderado 
é a cara do líder... sucessos e exem-
plo para outros... Fui Guerreiros e 
sucesso

Última

O Plenário da Câmara dos De-
putados aprovou requerimento 
para criação de uma comissão ex-
terna para averiguar a situação de 
crianças, adolescentes e mulheres 
da comunidade Aracaçá, na terra 
indígena Yanomani, em Roraima, 

que teriam sido vítimas de violên-
cia praticada por garimpeiros que 
exploram ilegalmente a região. De-
núncia divulgada na semana passa-
da aponta que uma menina indíge-
na teria morrido após ser estuprada 
e de que outra teria desaparecido 

em um episódio envolvendo ga-
rimpeiros. A Polícia Federal visitou 
a aldeia para apurar a denúncia e a 
encontrou queimada, sem a presen-
ça dos moradores. O caso ganhou 
repercussão nacional e motivou a 
campanha “Cadê os Yanomami” nas 

redes sociais. A comissão externa 
foi proposta pelas deputadas Erika 
Kokay (PT-DF) e Joenia Wapichana 
(Rede-RR), com apoio de outros 
parlamentares. “Ninguém pode fi-
car indiferente a isso”, disse Wapi-
chana.

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(REDE) disse que é preciso real-
mente que melhore as condições 
de requisição de trabalho de pes-
soas portadoras de necessidades 
especiais e declarou apoio ao Pro-
jeto de Lei 4773/12, que flexibiliza 
a obrigação de empresas com pelo 
menos cem funcionários destina-
rem parte dos postos de trabalho 
a pessoas com deficiência. Atual-
mente, a Lei determina que essas 

companhias reservem de 2% a 
5% de suas vagas a quem tem al-
guma deficiência. A proposta do 
ex-deputado permite que o pre-
enchimento dessas vagas seja feito 
mediante a concessão de bolsas 
de estudo, com valor mensal igual 
ou superior a um salário mínimo, 
concedidas pela empresa à pessoa 
com deficiência. Pelo texto, essa 
possibilidade será permitida desde 
que o número de bolsas concedi-
das não supere a metade das vagas 
de trabalho a serem preenchidas; e 

o bolsista seja contratado pela em-
presa após a conclusão do curso, 
por um período não inferior a um 
ano. As bolsas de estudo deverão 
obrigatoriamente se referir a cur-
so de capacitação cujo conteúdo 
tenha relação com o serviço a ser 
exercido pela pessoa na corpora-
ção. Rodrigo afirma que o sistema 
de habilitação e reabilitação de ci-
dadãos com deficiência para o mer-
cado de trabalho ainda é precário 
no Brasil, e necessita de melhoria, 
para absorver a mão de obra das 

pessoas deficientes que estão se 
qualificando cada vez mais e não o 
faz com mais frequência devido á 
falta de condição financeira. Essas 
bolsas vêm num momento em que 
todos que desejarem se qualificar 
terão condições e depois absorvi-
dos pela própria empresa. “Ao fina-
lizar ele disse que na sua opinião, o 
preenchimento de parte das vagas 
só será cumprido se existir mão de 
obra qualificada “em número sufi-
ciente para o preenchimento das 
referidas cotas”.

CMMC/ DIVULGAÇÃO

CMMC/ DIVULGAÇÃO

A movimentação recente do 
presidente do Senado revela mu-
dança de ideia: após anunciar 
a desistência de disputar a pre-
sidente da República, até pelos 
índices irrisórios nas pesquisas, 
o senador Rodrigo Pacheco (PDS
-MG) está novamente piscando 

olhos para líderes políticos e 
partidários interessados em exa-
minar seu nome como “salvador 
da pátria” da terceira via. A infor-
mação é de aliados de Pacheco, 
segundo os quais uma agenda po-
lítica foi retomada para colocá-lo 
no noticiário. Pacheco “desistiu” 

de concorrer porque seu ego não 
suportava a ideia de que, como 
presidente do Senado, não passar 
de 1% na intenção de voto. Com 
os pré-candidatos de terceira via 
batendo cabeças, Pacheco voltou 
a alimentar a esperança de ser le-
vado a sério como presidenciável. 

Após deixar o PSD e seu presiden-
te na mão, Pacheco agora parece 
envergonhado para abordar o as-
sunto com seu partido. Pacheco 
não admite claramente a intenção 
de retomar a candidatura, como é 
do seu feitio, mas suas iniciativas 
avisam que ele está “na pista”.

Com participação de mais de 
400 pessoas, na praça da igreja 
Católica em Miralta, o prefeito 

Humberto Souto deu ordem de 
serviço de pavimentação asfálti-
ca da comunidade de Cabeceiras 

à Miralta, na última terça-feira, 
importante obra que vinha sendo 
esperada com muita expectativa. 

Conforme o vereador Valdecy 
Contador (Cidadania), um dos 
propositores do empreendimen-
to, juntamente com os seus cole-
gas de Legislativo Aldair Fagundes 
e Marcos Nem, a solenidade foi 
muito movimentada e agradece 
o chefe do Executivo por atender 
mais uma de suas reivindicações. 
De acordo com o legislador, ainda 
participaram do grande evento, o 
vice-prefeito Guilherme Guima-
rães, o secretário de infraestru-
tura Vanderlino Silveira e demais 
secretários além de representantes 
das comunidades de mocambo Fir-
me, Cachoeira de Miralta, Vila Nova 
de Minas, Lages, Morrinhos, Capo-
eirão e Bernardo Flor, entre outras. 
O parlamentar adiantou que nos 
próximos dias será entregue ao dis-
trito e adjacências, o Cemei que está 
sendo construído Valdecy informou 
ainda, que no setor de licitações foi 
realizado a abertura de envelope 
para a contratação de empresa para 
a execução da obra de pavimenta-
ção asfáltica no percurso Nova Es-
perança/Miralta, Também já houve a 
conclusão dos serviços de reforma 
da ponte de barrocãozinho. “Agra-
deço ao prefeito Humberto Souto, 
o secretário de Agricultura Osmani 
Barbosa, Dr. Geraldo e sua equipe.
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Cotação Dólar - real

R$ 4,75

Cotação eUrO - real

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º
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Redução da Taxa de Licenciamento 
Anual é aprovada na ALMG

Faltam dados sobre violência sexual contra 
crianças

CCJ aprova semana de reciclagem e meio 
ambiente nas escolas

Vai à Câmara projeto que exclui silvicultura da 
lista de práticas poluidoras

Foi aprovado pelo Plenário da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) ontem (11/5) o Projeto 
de Lei (PL) 2.385/21, que altera a 
forma de cálculo da Taxa de Reno-
vação de Licenciamento Anual de 
Veículo (TRLAV). Na prática, o texto 
votado em 2º turno reduz o valor 
da taxa a ser cobrada. A matéria se-
gue para sanção do governador.

A proposição, de autoria do 
deputado Cleitinho Azevedo (Ci-
dadania), originalmente propunha 
a isenção da TRLAV, uma vez que 
a versão em papel do Certificado 
de Registro e Licenciamento de 
Veículos foi substituída por um 
documento digital (o CRLV-e). No 
entanto, a versão do projeto apro-
vada mantém a cobrança da taxa, 
mas com outros critérios, de forma 
a reduzir o seu valor.

Conforme o texto aprovado, a 
TRLAV será calculada dividindo-se 
a dotação destinada pelo Orçamen-
to do Estado ao Departamento de 
Trânsito (Detran-MG) pelo número 

de veículos registrados em Minas 
Gerais.

Está prevista a publicação da 
memória de cálculo da TRLAV pelo 
Estado no mês de dezembro do ano 
anterior à cobrança. O atraso dessa 
publicação suspenderá a exigibili-
dade da cobrança da TRLAV, até que 
se atenda ao comando legal.

Além disso, o PL 2.385/21 revoga 
a taxa de emissão de segunda via do 
CRLV, uma vez que o documento é 
apenas eletrônico.

A TRLAV foi criada para arcar 
com as despesas das atividades 
necessárias ao exercício regular do 
poder de polícia, que inclui o tra-
balho das repartições burocráticas 
e de inspeção do Detran-MG, o pro-
cessamento de dados e a fiscaliza-
ção de trânsito pela Polícia Militar.

Para 2022, está prevista uma ar-
recadação de R$ 1,07 bilhão com 
essa taxa, segundo dados da Secre-
taria de Estado de Fazenda. As des-
pesas para a execução das ativida-
des necessárias para o exercício do 

poder de polícia para a subfunção 
normatização e fiscalização, de toda 
a Polícia Civil, de janeiro a abril de 
2022, foram de R$ 56,9 milhões. 

INCLUSãO DIGITAL  | O Plená-
rio também aprovou em 2º turno na 
manhã desta quarta-feira (11/5/22) 
o PL 2.414/21, da deputada Leni-
nha (PT), que altera a Lei 22.570, 
de 2017, que pretende viabilizar a 
inclusão digital de estudantes de 
baixa renda das universidades es-
taduais, por meio da aquisição de 
computadores, celulares e outros 
equipamentos de informática ou 
garantindo o acesso à internet.

A proposição atualiza os obje-
tivos do Programa de Assistência 
Estudantil, previsto na mesma Lei 
22.570, que trata das políticas de 
democratização do acesso e de 
promoção de permanência dos es-
tudantes nas instituições de ensi-
no superior mantidas pelo Estado.

O texto retira a previsão de 
compra de equipamentos para os 

alunos, medida que traria despe-
sas ao Poder Executivo, a quem 
compete com exclusividade for-
mular e apresentar seu orçamen-

to.
Dessa forma, prevê que seja 

viabilizado aos estudantes o aces-
so a equipamentos de informáti-

ca, à internet e a outros recursos 
tecnológicos e didáticos, de modo 
a garantir o seu efetivo aprendiza-
do. (Portal ALMG)

A falta de dados consolidados 
sobre a violência sexual contra 
crianças e adolescentes na pan-
demia foi destacada, nesta quarta-
feira (11/5), em audiência pública 
da Comissão do Trabalho, da Pre-

vidência e da Assistência Social da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG).

O presidente da Comissão de 
Direitos Humanos da Superinten-
dência da Polícia Rodoviária Fede-

ral (PRF) em Minas Gerais, Junie 
Penna, abordou a necessidade de 
se obter essas informações. Ele 
comentou que o Disque 100 tem 
um viés muito específico e que há 
grande subnotificação.

A Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania (CCJ) da 
Câmara dos Deputados aprovou o 
Projeto de Lei 53/15, do deputado 
Pompeo de Mattos (PDT-RS), que 
cria a Semana Nacional da Reci-
clagem e do Meio Ambiente nas 
escolas de ensino fundamental e 

médio. 
A proposta recebeu parecer fa-

vorável do relator, deputado Edu-
ardo Bismarck (PDT-CE). O texto 
tramitou em caráter conclusivo e, 
portanto, poderá seguir para o Se-
nado, a não ser que haja recurso 
para votação pelo Plenário.

De acordo com o projeto, todas 
as escolas de ensino fundamental 
e médio realizarão, anualmente, a 
Semana Nacional da Reciclagem 
e do Meio Ambiente. A data de 
realização da semana deverá ser 
fixada pelas secretarias estaduais 
de Educação. 

A Semana Nacional da Recicla-
gem e do Meio Ambiente deverá 
integrar o calendário escolar anu-
al e deverá ser aberta à partici-
pação das famílias dos alunos e 
membros da comunidade, ainda 
de acordo com o texto aprovado.

“Os problemas ambientais en-

frentados pelo Brasil e pelas de-
mais nações se transformaram em 
desafios de enormes proporções, 
pois tanto comprometem a nossa 
qualidade de vida, como põem em 
risco a própria continuidade das 
espécies, inclusive da espécie hu-
mana”, afirma Eduardo Bismarck. 

O relator citou o episódio do 
derramamento de óleo no Nor-
deste para defender a proposta. 
“(O acontecido) nos mostra a ne-
cessidade e a urgência de ampliar-
mos a consciência ambiental de 
todos os brasileiros”, disse. (Agên-
cia Câmara)

A Comissão de Meio Ambiente 
(CMA) decidiu na reunião des-
ta quarta-feira (11) acolher duas 
emendas de Plenário ao projeto de 
lei que modifica a Política Nacional 
do Meio Ambiente (Lei 6.938/1981) 
para excluir a silvicultura, ou o cul-
tivo de árvores florestais, da lista 
de práticas poluidoras e prejudi-
ciais ao meio ambiente e isenta a 
atividade da Taxa de Controle e 
Fiscalização Ambiental. Dessa for-
ma, o projeto (PLS 214/2015), que 
já tinha sido analisado pela CMA e 
pela Comissão de Agricultura e Re-
forma Agrária (CRA), retoma o texto 
original apresentado pelo senador 
Alvaro Dias (Podemos-PR) e segue 
agora para análise da Câmara dos 
Deputados.

A taxa é cobrada de todas as ati-
vidades consideradas potencialmente 
poluidoras e que utilizam recursos 
naturais. Ela é usada para custear 
ações de fiscalização do Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente e dos Re-
cursos Naturais Renováveis (Ibama). 
Para o autor do projeto, a silvicultura 
não se enquadra entre tais atividades, 
devendo ser retirada da lista e ficar 
isenta do recolhimento da taxa.

Com a decisão da CMA, o texto 
tramita agora sem a emenda acres-
centada quando passou pela primei-
ra vez na comissão, com relatoria 
do senador Acir Gurgacz (PDT-RO). 
O parecer do senador, aprovado em 
2018, determinava que, além da sil-
vicultura, a exploração de recursos 
aquáticos vivos e a atividade de cria-

ção e exploração econômica de fauna 
exótica não constem na lista de práti-
cas poluidoras e prejudiciais ao meio 
ambiente e, por isso, também sejam 
isentas da Taxa de Controle e Fiscali-
zação Ambiental.

No entanto, quando o texto che-
gou ao Plenário, o então senador 
Lindbergh Farias (PT-RJ) apresentou 
duas emendas para que fosse manti-
da a da Taxa de Controle e Fiscaliza-
ção Ambiental para a exploração de 
recursos aquáticos vivos e a atividade 
de criação e exploração econômica 
de fauna exótica. Na ocasião, Lindber-
gh argumentou que as atividades são 
potencialmente poluidoras e utiliza-
doras de recursos ambientais.

As emendas voltaram então para 
análise das comissões. Na Comissão 

de Agricultura, elas foram rejeitadas, 
mas na CMA foram acolhidas no pare-
cer do senador Roberto Rocha (PTB-
MA). Para ele, o projeto deve se ater 
apenas à exclusão da silvicultura da 
referida lista. 

“Entendemos que a exploração de 
fauna exótica e a de recursos aquáti-
cos vivos devem ter tratamento dife-
renciado por representarem maior 
risco aos ecossistemas aquáticos e às 
espécies aquáticas brasileiras. Prova 
disso é que a introdução de espécies 
exóticas potencialmente invasoras 
depende de autorização específica do 
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente 
e dos Recursos Naturais Renováveis, 
por força do art. 7º, incisos XVII e 
XVIII, da Lei Complementar”, diz 
Roberto Rocha no relatório, lido na 

reunião desta quarta pelo senador 
Jaques Wagner (PT-BA). 

A silvicultura é o cultivo de flores-
tas por meio do manejo agrícola. A 
atividade se dedica a aplicar métodos 
naturais e artificiais para regenerar e 
melhorar os povoamentos florestais 
com o objetivo de atender as neces-
sidades do mercado e, ao mesmo 
tempo, para aproveitamento e o uso 
racional das florestas.

Para Alvaro Dias, a iniciativa é um 
avanço na direção de compatibilizar 
o desenvolvimento econômico por 
meio desse tipo de cultura com a pre-
servação do meio ambiente.

“Ocorre que, com a inclusão dessa 
atividade no rol de atividades poten-
cialmente poluidoras, nós atravanca-
mos o desenvolvimento econômico, 

porque impedimos a aceleração da 
atividade. E obviamente isso signifi-
ca perder empregos, renda, receita 
pública. Além do que, a preservação 
ambiental é essencial também nesse 
plantio de florestas. O Paraná é um es-
tado que pode ser citado como exem-
plo. Mas os estados de Minas Gerais, 
São Paulo, Bahia, Santa Catarina, 
Mato Grosso do Sul e Rio Grande do 
Sul se destacam como detentores de 
80,1% da área total de plantio flores-
tais. O estado do Paraná, por exem-
plo, lidera o ranking de área plantada 
de pinus, como 39,7% da área total. 
Seguido por Santa Catarina, que pos-
sui 34,5% de um total de 1.562.783 
hectares de plantios florestais de 
pinos no Brasil”, disse o senador. 
(Agência Senado)

Deputados também aprovaram projeto que tem por objetivo a inclusão
 digital de alunos das universidades estaduais

Um dos pontos abordados na reunião foi que abusadores têm utilizado a Lei 
da Alienação Parental para continuar a abusar de menores

“é urgente um debate sobre a 
necessidade de se produzir dados 
confiáveis sobre o assunto que 
apontem para o que aconteceu 
nesse período. Já sabemos que 
abusadores têm utilizado a Lei da 
Alienação Parental para continuar 
a abusar de crianças e adolescen-
tes”, afirmou.

Junie Penna explicou que esse 
é um fenômeno contemporâneo. 
“O Brasil é o único país que regu-
lamentou essa questão da aliena-
ção parental, o que a Organização 
Mundial da Saúde (OMS) não re-
conhece como síndrome. Isso em 
um País que ainda tem como base 
o machismo”, salientou, acrescen-
tando que, nesse sentido, é pre-
ciso ser visto o uso que tem sido 
feito da legislação.

A Lei federal 12.318, de 2010, 
foi criada com o objetivo de pro-
teger menores de idade de brigas 
de ex-casais, em que um lado 
pode manipular a criança ou im-

pedir o acesso do outro ao filho. 
Mas, há relatos de que ela, em 
muitas situações, acaba por pro-
teger suspeitos de praticar violên-
cia.

O coordenador do Fórum de 
Enfrentamento à Violência Sexual 
contra Crianças e Adolescentes 
de Minas Gerais, Moisés Barbosa 
Ferreira Costa, salientou que, de-
pois da pandemia, muitos casos 
de abusos chegaram à rede de 
enfrentamento. “A grande maio-
ria ocorre nos domicílios. é uma 
violência perpetrada por pais, pa-
drastos e mães”, contou.

Ele enfatizou que Minas Gerais 
é o terceiro estado do País em de-
núncias de casos de violência se-
xual contra crianças e adolescen-
tes, o que pode indicar também 
que campanhas de conscientiza-
ção estão sendo bem desenvolvi-
das no Estado.

FENôMENO CULTURAL, 
HISTóRICO E INVISíVEL

Segundo a coordenadora do 
Centro de Apoio Operacional das 
Promotorias de Justiça de Defesa 
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente, promotora Paola Domin-
gues Botelho Reis de Nazareth, 
esse tipo de crime é um fenômeno 
cultural, histórico e, sobretudo, 
invisível, que só pode ser coibido 
eficientemente se todas as engre-
nagens de proteção funcionar de 
forma coesa e harmoniosa.

Ela apontou também deficiên-
cias nas estruturas da Polícia Civil 
e do Judiciário, respectivamente, 
na apuração e punição com maior 
rapidez desses crimes, como em-
pecilhos a serem superados. Tam-
bém cobrou mais eficiência na 
notificação deste tipo de violência 
nas redes de saúde, educação e 
assistência social para que mais 
casos cheguem ao conhecimento 
dos conselhos tutelares. (Portal 
ALMG)
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Bolsonaro X Dificuldade X 
Liderança X Senado

PDT X Ciro Gomes X Apoio X 
Ministério X Palanque X Minas

Aumento X Diesel X Inquietação X 
Caminhoneiro

Oposição X invencionice X Inflação 
X Commodite

Compra de votos X Justiça X Quadro 
preocupante

Virada X Pesquisas X Lula X Virada 
Bolsonaro X Preocupação

Magistrados X Homenagens X 
Título X cidadão Honorário

STF X licença-maternidade 
X 180 dias

Lula dificuldade X Palanque X 
Minas X Busca

Líder do governo no Senado, o senador mineiro Carlos Viana PL, de-
cidiu entregar o cargo. Fiel às pautas bolsonaristas, o senador mineiro, 
não pensou duas vezes antes de aceitar a tarefa de ser o líder do presi-
dente Jair Bolsonaro. Só que o convite ficou só na palavra. A oficialização 
de Viana como líder não saiu publicada no Diário Oficial. Ele também 
não recusou o pedido de Bolsonaro para deixar o MDB para defender 
a sua candidatura disputando o governo de Minas pelo PL. Na primeira 
oportunidade em que os dois dividiram o mesmo palanque, os afagos do 
presidente foram direcionados ao governador Romeu Zema (Novo), ad-
versário de Viana. O nome do também senador Alexandre Silveira (PSD) 
é o preferido do governo para a função. Aliás, antes mesmo de assumir a 
vaga no Senado, ele já tinha recebido o convite.

O pré-candidato do PDT ao governo de Minas, Miguel Corrêa afirmou 
ontem, que ele está com Ciro Gomes, pré-candidato da sigla ao Palácio 
do Planalto, mas que tem certeza que, no caso de Lula vencer as eleições, 
Ciro será nomeado novamente para um ministério. 

A decisão da Petrobras de aumentar o preço do óleo diesel foi rece-
bida com indignação pelos caminhoneiros. A Associação de Condutores 
de Veículos Automotores, a Abrava, presidida por Wallace Landin, reagiu 
ao reajuste, com a divulgação de um documento, em que fala que o fan-
tasma da inflação voltou e “Quando sobe o diesel, os produtos transpor-
tados pelos caminhoneiros vão subir no dia seguinte. Lembramos que 
essa luta pelo fim do PPI (preço de paridade internacional) não é só dos 
caminhoneiros, mas sim de toda a população brasileira, principalmente 
os mais vulneráveis e a classe média.” No governo Temer, os caminhonei-
ros fecharam as estradas por 10 dias, a maior greve dos caminhoneiros 
na história da categoria. 

As dificuldades decorrentes da inflação que as empresas em geral vêm 
enfrentando faz com que companhias estejam engavetando investimen-
tos importantes – inclusive em novos produtos -, mudando o modelo de 
vendas e fazendo mais reajustes de preços para enfrentar a alta de preços 
acima de 10% ao ano. Em outra frente diversos economistas projetam um 
cenário complicado para o PIB em 2023, com o recuo no preço das com-
modities, inflado pela guerra na Ucrânia. O Itaú, por exemplo, revisou a 
projeção de crescimento econômico do Brasil para apenas 0,2% no ano 
que vem. é claro que Paulo Guedes vai dizer que isso é invencionice da 
oposição.

Entramos na segunda quinzena de maio. Falta menos de cinco meses 
para a disputa e o que se vê são candidatos sem discursos, a maioria até 
sem parceiros na chapa, partidos desunidos e mesmo uma Justiça Eleito-
ral acuada, combatendo para realizar as eleições dentro das regras vigen-
tes e que insistem em modificar, apenas para manter agitado os apoiado-
res desvairados. O quadro é realmente preocupante. Mostra a desordem 
política no país e a ausência de líderes reais, compromissados com a 
democracia, além de uma parcela – e não se sabe qual seu tamanho - das 
Forças Armadas medida em armações e sustos no regime democrático. 
Até quando vamos levar esta farsa? Até quando o país vai suportar este 
jogo político que visa apenas chegar ao Poder para nele se perpetuar com 
todos os tipos de manobra. Uma eleição precisa ser momento de debates 
de ideias, apresentação de propostas para solução de nossas crises. é 
momento de ouvir o povo e fazer com que ele se comprometa com um 
projeto, não com sonhos de obtenção de vantagens pessoais ou para 
grupos. Campanha eleitoral não pode ser momento de promessas isola-
das, de construção de uma estrada, um posto de saúde, uma escola, uma 
avenida. Não podemos eleger alguém apenas por ele ter prometido uma 
obra, um jogo de camisa para o time de nossa predileção. é preciso dar 
um basta no voto que compra favores.

O levantamento Paraná Pesquisas divulgado na quarta (4) caiu como 
uma bomba no PT, com um dado que ofuscou a aproximação entre Lula 
e Bolsonaro no quadro geral. O que mais assustou a campanha do ex-
corrupto foi que em apenas um mês o presidente virou e já tem maioria 
nas faixas etárias mais numerosas da população: cresceu 4% na faixa 35 
a 44 anos, e incríveis 5,8% entre 45 e 59 anos, a que tem mais eleitores. 
Entre 35 e 44 anos, que concentra mais de 30 milhões de eleitores, Lula 
foi de 36,8% para 37,9%, mas Bolsonaro saltou de 34,4% a Na faixa de 45 
a 59 anos, com 36 milhões de votos em disputa, Lula caiu de 39,1% para 
36,9% enquanto o presidente foi de Além das viradas, Bolsonaro subiu 
de 34,4% para 36,9% entre 25 e 34 anos. Na mesma faixa, Lula passou 
de 37% para 37,6%, diz o instituto. Em ambas as pesquisas, foram 2020 
entrevistas nos 26 Estados e DF, com registros no TSE sob números BR-
08065/2022 e BR-09280/2022.

Na noite de quinta-feira (5), a Câmara de Vereadores prestou homena-
gem, com o Título de Cidadão Honorário, a três membros do magistrado 
mineiro: o desembargador Nelson Missias de Morais e aos juízes Antônio 
de Souza Rosa e Vitor Luís de Almeida. As honrarias foram de iniciativa 
dos vereadores Igor Dias (PSL), Valdecy Contador (Cidadania) e do ex-
vereador Cláudio Prates. O evento contou com a participação de juízes, 
membros da defensoria pública, do vice-prefeito Guilherme Guimarães 
e do deputado estadual Gil Pereira (PSD). A primeira homenagem, de 
iniciativa do vereador Igor Dias, foi para Vitor Luís, juiz de direito há 15 
anos, estando na Comarca de Montes Claros desde 2018, onde atuou 
como juiz eleitoral e atualmente está lotado no Juizado Especial. O ho-
menageado cursa doutorado em direito, na Universidade de Coimbra, 
uma das mais respeitadas e antigas universidades do mundo, com fun-
dação em 1290, no qual a área de concentração do doutoramento foi 
“Ciências Jurídico-Processuais”. O parlamentar recordou do tempo que 
foi colega de faculdade do magistrado e destacou a dedicação na época 
dos estudos.

Entra na pauta do plenário do STF de amanhã a matéria que trata 
do servidor público que é pai solteiro tenha direito à extensão da licen-
ça-maternidade para 180 dias e ao benefício do salário-maternidade e 
depois, analisa recurso que discute o dever estatal de assegurar o atendi-
mento em creche e pré-escola às crianças de zero a cinco anos de idade. 

O ex-presidente Lula desembarcou ontem em Belo Horizonte tendo 
como principal objetivo, resolver de vez a questão da aliança com o ex
-prefeito Alexandre Kalil (PSD). Ele chegou pisando duro e o recado foi 
repassado pela presidente nacional do partido Gleisi Hoffmann: “temos 
simpatia e disposição de apoiar Kalil, mas impor chapa pura é dureza. 
Tem de lembrar também que Lula está muito bem em Minas Gerais. Me-
lhor que Kalil. Então, o não apoio do PSD para Lula não é um problema 
só para nós, acho. Acho que é também [um problema] para eles, para 
Kalil.” Lula continua hoje em Belo Horizonte e vai cumprir agenda em 
Contagem. Depois ele segue para Juiz de Fora. No PSD, a rejeição a uma 
aliança com Lula é alta. O partido já definiu a sua chapa com todos os 
integrantes do partido e não abre mão da vaga ao Senado, ocupada pelo 
senador Alexandre Silveira, para Reginaldo Lopes, nome defendido pelo 
PT, que teve sua candidatura lançada ontem, com a presença do ex-pre-
sidente Lula. Uma das alternativas trabalhadas por Reginaldo Lopes é 
lançar o nome do ex-deputado estadual Dinis Pinheiro (Solidariedade).

Câmara X Homenagem X Diploma X 
América Eleutério Nogueira

Câmara Municipal celebrou o dia das mães em sessão especial, reali-
zada na sexta-feira (7), homenageando 22 mulheres indicadas pelos vere-
adores da Casa com o diploma América Eleutério Nogueira. Anualmente, 
a Casa propõe esta sessão especial para homenagear mães que possuem 
histórias de dedicação e carinho. O diploma leva o nome da mãe e profes-
sora América Eleutério Nogueira, primeira mulher a se candidatar a cargo 
público em Montes Claros e também a obter carteira de motorista na ci-
dade. A solenidade foi presidida pela vice-presidente da Casa, Vereadora 
Graça da casa do Motor (PSL) que falou sobre a luta e o valor das mães na 
formação de um cidadão: “Mulheres que não medem esforços para dar 
o melhor para os filhos”, destacou. O Presidente da Câmara, vereador 
Cláudio Rodrigues também destacou luta e a participação constante das 
mulheres com seus filhos sejam eles crianças, jovens ou adultos: “Muitas 
contam com a parceria de companheiros e parentes, mas não são poucas 
as mães que assumem sozinhas a tarefa de chefes de família. Elas cuidam 
com coragem da casa, dos filhos e do emprego, exercendo a chamada 
dupla jornada”, ressaltou.
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Audiência pública discutirá ‘Ações 
para evitar mortes na BR-251’ 

Secretaria de Saúde de Pirapora realiza o I 
Simpósio em sala de Vacinação

Projeto da Epamig testa técnica de irrigação 
de baixo custo na região do Jaíba
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A Câmara de Vereadores de Mon-
tes Claros realiza hoje (12), a partir 
de 9h, a audiência pública para dis-
cutir a situação da BR-251, que apre-
senta problemas em vários trechos 
no Norte de Minas, a duplicação da 
via e também ações que podem ser 
desenvolvidas, a curto prazo, para 
diminuir o número de mortes na 
estrada.

A audiência, que acontecerá no 
plenário da Câmara, foi proposta 
pelo vereador Daniel Dias (PC do B).

Participam da audiência os se-
nadores Rodrigo Pacheco, Carlos 
Viana e Alexandre Silveira, além dos 
deputados federais Paulo Guedes, 
Marcelo Eduardo Freitas e; os depu-

tados estaduais, Gil Pereira, Zé Reis, 
Virgílio Guimarães, Léo Portela e 
Leninha.

Participam também o prefeito de 
Salinas, Joaquim Neres Xavier; o pre-
sidente da Amams, José Nilson Bispo 
de Sá; o diretor da Avams, José Mes-
sias Pereira Durães; a diretora execu-
tiva do Consórcio Intermunicipal de 
Saúde da rede de Urgência do Norte 
de Minas/ SAMU Macronorte, Zildete 
Souza; o coordenador de Mobiliza-
ção da Avams e representante do 
Movimento Vale Lutar por Nossas 
Estradas, Hebert Levi e; o tenente-
coronel Fernando Augusto, do 4º 
Comando do Corpo de Bombeiros. 
(Ascom CMMC)

Com o tema “Venha se apaixo-
nar pela imunização”, de 9 a 13 
de maio, a Secretaria Municipal de 
Saúde de Pirapora realiza na Sema-
na da Enfermagem, o I Simpósio 
em Sala de Vacinação do Município 
no auditório do CEPS - Centro de 
Educação Permanente em Saúde.

Representando a enfermagem 
no Conselho Municipal de Saúde, 
Michelle Conceição de Paula Dias 
salientou que, “nós enfermeiros, 
técnicos e auxiliares temos um pa-
pel decisivo no cuidado, prevenção 
de agravos de doenças, promoção 
e restauração da saúde das pesso-

as”.
Ainda na abertura do evento, a 

enfermeira Sabrina Rocha Martins 
de Oliveira realizou a exposição de 
toda a programação do Simpósio, 
e destacou: “esta é uma semana 
muito importante, pois a secretaria 
reconhece o trabalho dos profissio-
nais de saúde que merecem toda a 
gratidão”.

A enfermeira Sabrina Gitirana 
falou sobre as coberturas vacinais 
no município, “a principal ação 
que ajudou a população a enfren-
tar a pandemia foi a vacinação. 
Somente quando a vacina chegou 

foi que nós conseguimos controlar 
a pandemia. Algumas pessoas acre-
ditavam que não iria passar depois 
de tudo que aconteceu em todo o 
país nesses dois anos, agora, graças 
a população estar sendo vacinada 
vamos conseguir respirar nova-
mente. Como a vacina do Covid foi 
produzida rapidamente, talvez isso 
causou a desconfiança em algumas 
pessoas, inclusive temos profissio-
nais médicos ainda sem coragem 
de se vacinar, e isso atrapalha mui-
to o trabalho de conscientização. O 
momento que Pirapora está viven-
do é um momento fundamental 

Um projeto conduzido pela 
Empresa de Pesquisa Agropecuá-
ria de Minas Gerais (Epamig) bus-
ca avaliar condições de irrigação 
ideais e economicamente viáveis, 
que possam ser adotadas por ba-
nanicultores no Perímetro Irriga-
do do Jaíba, no Norte de Minas. 
O principal objetivo é estabelecer 
indicativos para a lâmina e tempo 
ótimos de irrigação.

As avaliações consideram o 
ciclo fenológico da cultura da 
bananeira e a implantação de um 
sensor de baixo custo para reali-
zação do manejo e detecção da 
necessidade de irrigação. “A cáp-
sula porosa é instalada no solo na 
profundidade do sistema radicu-
lar e entra em equilíbrio hídrico 
com o solo, em poucas horas. No 
momento da medição do estado 
da água, se o solo estiver úmido, a 

passagem de ar pela cápsula poro-
sa é bloqueada. Isto é, a água não 
entra na cuba porque o ar não sai 
do sistema, o que significa que o 
solo permanece suficientemente 
úmido. Por outro lado, quando 
o solo seca e a umidade diminui 
abaixo de um valor crítico, a cáp-
sula porosa torna-se permeável 
à passagem do ar e o menisco ar
-água se movimenta para igualar 
com o nível da água no frasco. 
Quando isto ocorre o solo deve 
ser irrigado,” explica o pesquisa-
dor da Epamig João Batista Reis, 
coordenador do trabalho.

Para a condução do projeto, 
foram selecionados 24 produto-
res rurais de banana que atuam 
no Distrito de Irrigação da cidade 
de Jaíba. “Consideramos exclusi-
vamente a cultura da bananeira, 
que é predominante na região, 

e especificamente em Mocambi-
nho, onde estão estabelecidos 
esses agricultores. Mas a ideia é 
adaptar os resultados para outras 
culturas, principalmente as frutí-
colas que também são cultivadas 
na região”, afirma o pesquisador.

SEQUêNCIA | “As próximas 
ações estão relacionadas às insta-
lações dos sensores nas áreas se-
lecionadas (que já começaram) e 
ao início do acompanhamento do 
monitoramento meteorológico 
que servirá de resultado compa-
rativo ao monitoramento do sen-
sor”, informa João Batista. “Den-
tre outros resultados esperados, 
temos como metas uma capacita-
ção ampla dos produtores rurais 
de banana no Perímetro Irrigado 
de Jaíba e a alta eficiência na apli-
cação de água, que possibilite 

que é receber as câmaras frias, me-
lhorar a estrutura física e reativar as 
salas de vacina”, ressaltou.

A enfermeira Larissa de Queiroz 
Marques explicou sobre a vacina-
ção contra o Covid-19. “A vacina 
contra o Covid continua disponível 
no Centro de Vacinação, no horário 
de 9h as 18h. Qualquer pessoa que 
precisar se vacinar, público infantil 
e adulto, pode procurar a rua Eu-
des de Lorena, 67, no bairro Nova 
Pirapora, atrás do antigo hospital 
São Sebastião.

No encontro do dia 10 de maio 
foram apresentadas as estratégias 
de vacinação, o calendário de vaci-
nação da criança, e os tipos de va-
cinas pela enfermeira Andiara Luiza 
Xavier. No dia 11 de maio, a enfer-
meira Flávia Mota da GRS apre-
senta o calendário de vacinação 
do adolescente, adulto, gestante e 
idoso. A enfermeira Keilla Pedroso 
da GRS fala sobre eventos adver-
sos. No dia 12 de maio, a técnica 
de enfermagem Aranay Santos Ba-
tista e a enfermeira Andiara Xavier 
irão falar sobre as boas práticas em 
Imunização (rede de frio, adminis-
tração das vacinas, gerenciamento 
de resíduos). E no dia 13 de maio, 
será a vez da palestra com Helano 
Mariz que irá falar sobre “a impor-
tância da equipe de enfermagem”.

Representando o Coren, Lean-

dro Bandeira disse que o simpósio 
é um momento muito proveitoso, 
“deixo aqui o abraço do nosso 
presidente do Coren-MG, Bruno 
Farias que em breve estará aqui 
em Pirapora trazendo novidades 
para nós. Essa é a 23ª Semana da 
Enfermagem, com o tema “Avanços 
e Conquistas no Exercício Profis-
sional. A maior conquista que ti-
vemos nesse ano foi a mudança de 
postura do nosso conselho. Temos 
um presidente de ação e muito 
próximo da categoria. O Bruno Fa-
rias fez um trabalho de articulação 
em todos os Corens do Estado. Nós 
precisamos ainda da aprovação de 
algumas emendas. No senado, vai 
tramitar uma proposta de emenda 
constitucional numero 11 que ins-
titui o piso salarial nacional do en-
fermeiro, técnico de enfermagem, 
auxiliar e da parteira, aí sim o nosso 
piso vai ter legalidade. Ainda tere-
mos também uma proposta de Lei 
complementar que está iniciando a 
tramitação na Câmara para tratar de 
onde virá o recurso. A previsão é de 
que, até o final desse mês os proje-
tos sejam tramitados e que nós pos-
samos ter o nosso piso”, explicou.

O secretário de Saúde de Pirapo-
ra, Rafael Lana agradeceu o traba-
lho feito na enfermagem, “quando 
a gente busca uma valorização pro-
fissional, essa valorização começa 

da nossa atuação enquanto profis-
sional. Não adianta eu ter um com-
prometimento profissional se eu 
não consigo ter uma boa inter-re-
lação com os próprios profissionais 
que eu trabalho. Não adianta ter co-
nhecimento técnico surpreendente 
e não ser ético. Algumas condutas 
são básicas de um profissional, e 
começa pela ética. Então, eu convi-
do a todos os profissionais de saúde 
a serem mais unidos na construção 
da saúde para que a gente possa 
construir juntos, porque vocês são 
a porta de entrada dos usuários de 
saúde. Eu gostaria muito de já co-
meçar a pagar o piso, fiquem certas 
que isto já está sendo discutido, na 
sexta-feira passada estivemos com 
o presidente do Cosems, e esta co-
brança por parte dos gestores mu-
nicipais já está preparada porque 
é isso que queremos do Governo 
Federal, que nos aponte a forma de 
pagar. Os municípios sozinhos não 
conseguem. A parte do gestor é atu-
ar nessa cobrança. Se o gestor mu-
nicipal não se posiciona, vai sobrar 
para o município. Estamos inteira-
mente abertos a escutá-los, se hou-
ver algum trabalho que precisa ser 
melhorado, nos procurem, pois, 
estamos abertos a ouvi-los. Estamos 
abertos a críticas, que elas sejam 
construtivas para atender melhor a 
população”. (Ascom PMP)

economia de água e de fertilizan-
tes e também a redução dos cus-
tos de energia nas propriedades 
e uma diminuição dos impactos 
ambientais”, acrescenta.

 
PROJETO | O projeto “Moni-

toramento e Manejo com Baixo 
Custo da Irrigação em Bananais 

do Perímetro Irrigado do Jaí-
ba” foi contemplado pelo Edital 
Universal 2021 da Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (Fapemig) e tem vi-
gência até 2024.

As metodologias de aplicação 
do sensor de irrigação e como 
será o monitoramento ao longo 

das atividades do projeto foram 
repassadas em uma capacitação 
realizada em 20/4, que contou 
com palestra técnica do pesquisa-
dor João Batista, da Epamig, e di-
nâmica de campo orientada pelo 
extensionista da Emater-MG Igor 
Paranhos,  subcoordenador do 
projeto. (Agência Minas)
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TJMG realiza II Congresso Internacional 
de Políticas Autocompositivas

CNJ faz sugestões para proteção de crianças em 
processos de separação
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O 3º vice-presidente do Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais, 
desembargador Newton Teixeira 
Carvalho, abriu o II Congresso In-
ternacional de Políticas Autocom-
positivas, realizado pelo TJMG com 
apoio da Escola Judicial Desembar-
gador Edésio Fernandes (Ejef ). A 
palestra de abertura foi ministrada 
pela professora da Pontifícia Uni-
versidade Católica de Minas Gerais 
(PUC-MG), Inês Maria de Carvalho 
Campolina, que abordou o tema 
“Mediação Fenomenológica”.

O evento se estende até sexta-
feira (13). A palestra da profes-
sora Inês Maria de Carvalho foi 
mediada pelo juiz auxiliar da 3ª 
vice-presidência do TJMG, Ricardo 
Véras. Voltado para magistrados e 
servidores, o objetivo do congres-
so é capacitar os participantes a 
reconhecer os diversos aspectos 
da política autocompositiva dos 
conflitos, por meio de intercâm-

bio entre profissionais do direito 
e pesquisadores de instituições de 
ensino superior, nacionais e inter-
nacionais.

ABERTURA | Na abertura do 
evento, o 3º vice-presidente do Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais, 
desembargador Newton Teixeira 
Carvalho, agradeceu o apoio da Ejef 
e da Corregedoria Geral de Justiça 
pela realização do II Congresso In-
ternacional de Políticas Autocompo-
sitvas.

O 3ª vice-presidência do TJMG, 
desembargador Newton Teixeira 
Carvalho, disse na atual gestão já 
foram inaugurados vários Centros 
Judiciários de Conflitos e Cidadania 
(Cejuscs) nas comarcas do Estado, 
o que evidencia o incentivo à auto-
composição e mediação na Corte 
Mineira. “é necessário aproximar 
as universidades das políticas auto-
compositivas, pois ainda enfrenta-
mos resistências”, afirmou o desem-

bargador Newton Teixeira Carvalho.
Ele citou o acordo mediado pelo 

TJMG entre a Vale S/A, o Governo 
de Minas Gerais e instituições 
públicas do Estado, em razão d 
rompimento da barragem da mina 
de Córrego do Feijão, em Bruma-
dinho, como um exemplo de ado-
ção das políticas autocompositi-
vas para a solução de uma grande 
demanda. “Era um acordo muito 
difícil, mas todas as partes se sen-
taram à mesa e conseguimos che-
gar a um acordo histórico”, disse 
o desembargador.

Em seguida, ele leu o discurso 
do presidente do TJMG, desembar-
gador Gilson Soares Lemes, para a 
abertura do II Congresso Interna-
cional de Políticas Autocompositi-
vas. “Ao longo de muitos anos os 
debates sobre o sistema multiportas 
foram profícuos, especialmente a 
partir de 2015, quando os métodos 
autocompositivos foram mais dis-

O 3º vice-presidente do TJMG, desembargador Newton Teixeira Carvalho, destacou a 
necessidade de que se vençam resistências para aproximar mais as universidades das 

políticas autocompositivas

seminados. Mas ainda temos uma 
cultura beligerante, com o diálogo 

ficando em segundo plano, o que 
provoca uma avalanche de proces-

sos no Poder Judiciário”, enfati-
zou. (TJMG)

Uma pesquisa divulgada na semana 
passada pelo Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) estabeleceu sugestões para proteção 
de crianças no âmbito de processos de 
separação conjugal. Durante a tramitação 
do processo, as crianças ficam expostas a 
sentimentos de abandono, além de even-
tuais traumas psicológicos e situações de 
alienação parental. 

Conforme a pesquisa Proteção da Crian-
ça na Dissolução da Sociedade Conjugal, 
desenvolvida em parceria com Programa 
das Nações Unidas para o Desenvolvimen-
to (Pnud), as conclusões permitirão o apri-
moramento de estratégias de proteção das 
crianças na primeira infância. 

Após a análise dos dados, o levanta-

mento sugere ao Poder Judiciário a adoção 
de projetos voltados ao atendimento espe-
cífico de famílias em casos de alto litígio 
para preservar a segurança física e emo-
cional das crianças, a ampliação da oferta 
de mediadores para atuação em causas de 
família e o treinamento de equipes multi-
disciplinares para oitiva de menores. 

As conclusões foram obtidas a partir 
da análise de 2,5 milhões de processos 
de divórcio entre 2015 e 2021. Os dados 
mostram que o número de separações liti-
giosas representou 45,88% (1,1 milhão) do 
total. As separações consensuais foram de 
49,18% (1,2 milhão). O restante represen-
ta dissoluções de uniões estáveis (2,52%) 
e outras não classificadas pela pesquisa 

(3,93%). Dentro do total de separações 
litigiosas, somente 0,3% do total envolve 
alienação parental. 

O combate à alienação parental foi 
inserido na legislação por meio da Lei 
12.318/2010. A norma definiu que o com-
portamento se caracteriza pela interferên-
cia na formação psicológica de criança ou 
adolescente pelos pais, avós ou por quem 
estiver com a guarda do menor, para des-
qualificar o outro genitor. 

São exemplos de alienação parental di-
ficultar o contato da criança com o pai ou 
a mãe, omitir informações sobre a vida da 
criança, apresentar denúncia falsa e mudar 
de cidade para dificultar a convivência. 
(Agência Brasil)
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MOC | Alvo de operação 
de combate aos crimes 
contra o patrimônio é 
localizado e preso 

Encontrado e detido 
homem que estava com 
mandado de prisão em 
aberto por matar a esposa 

CARBONITA | Esposa e filho de gerente de banco 
sequestrados em são encontrados

PIRAPORA | Jovem é preso 
ao receber encomenda de 
199 comprimidos de ecstasy
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Nessa quarta-feira (11), em Mon-
tes Claros, um dos alvos de uma 
operação realizada pelas Polícias 
Militar em Civil no mês de abril em 
Grão Mogol foi encontrado e preso. 
A ação, denominada Andorinhas, foi 
deflagrada com o objetivo de com-
bater os crimes contra o patrimônio, 
com destaque para o furto.

O homem estava nas proximida-
des do Parque de Exposições e foi 
preso após ser reconhecido por dois 
militares que estavam retornando do 
turno de serviço em Grão Mogol. Se-

gundo a PM, ele tem 34 anos e pos-
sui passagens por furto, ameaça, vias 
de fato e agressão. Após a prisão, os 
policiais o encaminharam para a 
delegacia.

A OPERAçãO | Dois homens, 
de 19 e 22 anos, foram presos du-
rante a ‘Operação Andorinhas’, re-
alizada pelas Polícias Civil e Miliar - 
em Grão Mogol - no dia 29 de abril.

A ação teve como foco comba-
ter os crimes de furto, ocorrências 
desse tipo foram registradas nas úl-
timas semanas na cidade e também 

na área rural. Quatro mandados de 
prisão foram expedidos pela Jus-
tiça. Segundo as informações da 
polícia, o homem de 22 anos foi 
encontrado na porta de uma bar-
bearia, no Centro, enquanto aguar-
dava para cortar o cabelo. Além de 
passagens por crimes contra o pa-
trimônio, ele tem um registro por 
Lei Maria da Penha. O outro preso 
foi encontrado em casa, no bairro 
Bom Gosto. Os dois presos foram 
levados para a delegacia da Polícia 
Civil em Grão Mogol.

Nessa quarta-feira (11), um ho-
mem, de 30 anos, que estava com 
um mandado de prisão em aberto 
por matar a esposa foi preso pela 
Polícia Militar em Virgem da Lapa. 
“Através de uma operação poli-
cial realizada em parceria com o 
Serviço de Inteligência e policiais 
militares de Virgem da Lapa e Ara-
çuaí foi cumprido um mandado de 

prisão contra um homem, autor de 
um crime de feminicídio, praticado 
no ano de 2015”, explica o sargen-
to José Gonçalves Pereira Junior, 
comandante do destacamento de 
Virgem da Lapa.

De acordo com informações di-
vulgadas pela PM, no dia do crime, 
a mulher pegou as duas filhas e foi 
dormir na casa de um parente. In-

conformado com a situação, o ma-
rido invadiu a residência e efetuou 
um disparo, que atingiu a esposa 
nas costas. A vítima, de 20 anos, 
estava sentada em um sofá quando 
foi morta. Ainda conforme a PM, 
o homem foi localizado no bairro 
Antônio de Mila. Ele foi conduzido 
para a delegacia da Polícia Civil em 
Araçuaí.

No início da manhã desta quar-
ta-feira (11), a polícia localizou a es-
posa e o filho de um gerente de um 
banco que foram sequestrados em 
Carbonita, no Vale do Jequitinho-
nha. As vítimas foram encontradas 
em uma estrada nas proximidades 
do município e passam bem. Se-
gundo o tenente Lívio Louzada, a 
mulher, que está grávida de cinco 
meses, e o adolescente, de 14 anos, 
foram deixados amarrados em uma 
plantação de eucalipto na madruga-
da de terça-feira (10).

“A mulher estava amarrada só 
pelas mãos e não saiu antes para 
pedir socorro com medo dos mar-
ginais voltarem. Ela não conseguiu 
soltar o enteado e hoje pela manhã, 
ela saiu do local e andou até às mar-
gens da MG-451, onde pediu ajuda 
para um motorista e avisou que o 

enteado estava amarrado”.
“Graças a Deus estamos bem, é 

vida que segue, é bola pra frente, 
manter a tranquilidade. Meu espo-
so tá bem, na hora que eu vi ele 
eu tranquilizei mais”, fala a mulher 
do gerente. A PM foi chamada por 
populares que perceberam a movi-
mentação às margens da rodovia. 
Quando os policiais chegaram, o 
adolescente já havia sido desamar-
rado pelo motorista. As vítimas 
foram levadas para o hospital de 
Carbonita, onde passaram por ava-
liação médica e foram liberadas.

SEQUESTRO | Assim que a PM 
foi comunicada sobre o crime, no 
fim da manhã de terça-feira, as 
buscas pela família começaram. A 
ação contou com policiais civis da 
divisão anti-sequestro da Polícia 
Civil de Belo Horizonte, policiais 

militares de Itamarandiba e Cape-
linha, além de um helicóptero da 
PM que saiu de Montes Claros. De 
acordo com informações da Polícia 
Militar, o gerente e a família foram 
rendidos em casa no início da noi-
te da última segunda-feira (9). A 
esposa e o filho do gerente foram 
colocados em um carro e retirados 
do imóvel.

Um dos criminosos ficou com o 
homem até a manhã de terça (10), 
quando ele foi até o banco para re-
tirar o dinheiro que seria dado em 
troca da liberação de sua família, 
esse tipo de crime é popularmente 
conhecido como “sapatinho”, que 
é a extorsão mediante sequestro. 
O valor ainda não foi informado. 
As buscas pelos criminosos conti-
nuam e até o momento, ninguém 
foi preso.

Um indivíduo, de 23 anos, foi 
preso ao receber uma encomenda 
com 199 comprimidos de ecstasy 
em Pirapora, na terça-feira (10). A 
droga foi enviada pelos Correios de 
São Paulo para o Norte de Minas. 
A Polícia Civil montou uma ope-
ração após denúncias de que uma 
pessoa receberia a encomenda 
com os entorpecentes. O material 
foi entregue na residência de um 

casal - no Bairro Santos Dumont e 
segundo o delegado Bruno Bastos, 
foi constatado que o morador ha-
via somente repassado o endereço 
da casa para o suspeito, mas não 
sabia que receberia drogas.

“Ele [morador] mostrou men-
sagens no celular que indicavam 
que o amigo [suspeito] havia pedi-
do pra receber a encomenda sem 
que soubesse o conteúdo. O jo-

vem foi abordado ao chegar na re-
sidência para buscar a encomenda. 
Ele foi ouvido na delegacia e con-
fessou o crime”. O casal também 
foi ouvido pelo delegado e libe-
rado. O suspeito foi autuado por 
tráfico de drogas e foi conduzido 
ao presídio. O delegado informou 
que esta foi a maior apreensão de 
drogas sintéticas realizada na re-
gião de Pirapora.
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Audiência Pública da SAM em Grão 
Mogol reúne quase 600 participantes

Obras do Provias são iniciadas em outras 
cinco rodovias mineiras

BDMG publica Relatório de Sustentabilidade 
Documento contém principais ações implementadas e seu impacto 
na sociedade mineira

Cartazes de apoio ao empreen-
dimento estavam espalhados pela 
quadra da Escola Estadual Profes-
sor Bicalho, que abrigou cerca de 
600 pessoas que participaram, na 
noite de terça-feira (10), em Grão 
Mogol, da audiência pública sobre 
o Projeto Bloco 8 de um empreen-
dimento minerário. Previsto na le-
gislação ambiental, o procedimento 
tem caráter consultivo e promove a 
participação da comunidade no pro-
cesso de licenciamento. A audiência 
pública foi realizada pela Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável de Minas 
Gerais e cumpriu sua finalidade de 
expor o empreendimento em aná-
lise e os estudos ambientais para a 
população, respondendo suas dúvi-
das, recolhendo críticas, opiniões e 
sugestões a respeito.

Segundo a diretora de Relacio-
namento e Meio Ambiente da em-
presa, Gizelle Andrade, responsável 
pela apresentação do empreendi-
mento na reunião, este foi mais um 
importante passo para a promoção 
do desenvolvimento sustentável no 
Norte de Minas. “Dando continuida-
de ao nosso processo de diálogo e 
transparência com a sociedade, na 
audiência trouxemos ainda mais 
informações sobre os impactos do 
projeto e as medidas e programas 
que realizaremos para tratar esses 
impactos, potencializando aqueles 
que são positivos para gerarem cada 
vez mais oportunidades e benefícios 
para as comunidades e tratando ou 
compensando os negativos”, avalia.

O Projeto Bloco 8 é formado 
principalmente por um complexo 
minerário e uma barragem de água. 

Além de trazer soluções para a dis-
ponibilização dos recursos hídricos, 
o projeto tem como compromisso 
fomentar na região uma plataforma 
de crescimento econômico e social. 
O investimento atual previsto pela 
SAM para o empreendimento é de 
2,1 bilhões de dólares tornando vi-
ável a extração de minério de ferro 
de baixo teor (média de 20%) e a 
transformação do minério do Nor-
te de Minas em um produto de alta 
qualidade. O tratamento do material 
a ser realizado no local viabilizará o 
aumento de sua concentração de 
20% para um teor de 66,5%. A pre-
visão é que sejam gerados 6.200 
novos postos de trabalho direto du-
rante o pico da fase de implantação 
do Projeto Bloco 8, e mais 1.100 em-
pregos durante a sua operação, com 
produção anual de 27,5 milhões de 

toneladas de concentrado minério 
de ferro.  

Manifestações
Após as explicações sobre o 

empreendimento, o solicitante da 
Audiência Pública – Nixon Marlon 
Gonçalves, prefeito de Fruta de Lei-
te – dividiu seu tempo de fala com 
os demais prefeitos dos municípios 
que estão na área do Bloco 8 - Pa-
dre Carvalho, Josenópolis e Grão 
Mogol. Os gestores municipais são 
unânimes no apoio ao projeto e dei-
xaram clara sua posição. Segundo 
Marlon Gonçalves, “os benefícios 
que o Bloco 8 trará são inúmeros e 
nosso povo merece um futuro me-
lhor”. 

O prefeito de Padre Carvalho 
e presidente da Amams, Nilsinho, 
disse que respeita todas as opini-
ões, “mas uma minoria não pode 

impedir a chegada do progresso 
para nossa região”. Daniel Queiroz, 
prefeito de Josenópolis, afirmou 
que “essa é a chance que temos 
para transformar nosso município. 
Precisamos da SAM e peço que a Se-
mad aprove essa LP”. Finalizando, a 
fala dos prefeitos, Diego Fagundes, 
prefeito de Grão Mogol, defendeu a 
democracia e a voz do povo. “Quero 
cobrar da Semad que escute o povo 
de toda região que clama pelo pro-
jeto”.

Outras 38 pessoas, entre mora-
dores e entidades, se manifestaram 
mediante prévia inscrição. Os três 
minutos de fala, que eram livres 
foram usados para fazer perguntas, 
dar depoimentos e expressar opi-
nião e percepções sobre o empre-
endimento. A maioria das dúvidas 
era relativa à negociação de terras 

e contratação de mão de obra lo-
cal. Gizelle Andrade explicou que 
nenhuma negociação será iniciada 
antes da obtenção da primeira licen-
ça ambiental – a Licença Prévia (LP) 
e que a SAM fará tudo respeitando 
as pessoas e seguindo rigorosos 
padrões legais. Quanto à questão 
da geração de empregos, a diretora 
da SAM salientou que é um compro-
misso da empresa priorizar sempre 
a contratação de pessoas da região 
e por isso, assim que a LP sair, serão 
iniciados os programas de capacita-
ção para futuros funcionários e tam-
bém fornecedores locais. 

As manifestações dos presentes 
confirmaram o anseio da sociedade 
norte mineira pela vinda do empre-
endimento para a região. A frase 
que ecoou durante toda audiência 
foi “Eu apoio o Bloco 8”.

Cinco novas ordens de início 
para obras incluídas no Provias, 
maior pacote de obras rodoviárias 
dos últimos dez anos, foram emiti-
das na terça-feira (10/5).   

As autorizações foram assina-
das pelo secretário de Estado de 
Infraestrutura e Mobilidade, Fer-
nando Marcato e pelo diretor-geral 
do Departamento de Edificações 
e Estradas de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG), Robson Santana 
e determinam a execução de obras 
em diversas regiões de Minas. Com 
isso, as empresas já podem come-
çar a mobilização de operários e 
máquinas para a realização dos 
serviços. 

As ações de recuperação fun-
cional estão previstas na LMG-633, 
entre o trevo para a MG-401 até o 
distrito de Mocambinho, na região 

Norte de Minas; na MG-338, entre 
Ibertioga e o distrito de Campoli-
de, na região das Vertentes. 

A zona da Mata foi contemplada 
com mais dois trechos: o primeiro 
na MGC-482, entre o entronca-
mento da MG-111, próximo à Ca-
rangola até Fervedouro e o outro 
na rodovia MG-111, trecho Manhu-
mirim até o entroncamento com a 
BR-482, sentido Espera Feliz. 

A região Metropolitana de Belo 
Horizonte também vai receber 
melhorias com as obras na MGC-
262, trecho ponte sobre o Rio das 
Velhas até o entroncamento para a 
avenida José Cândido da Silveira.  

As cinco obras listadas repre-
sentam um total de mais de 137 
quilômetros a serem recuperados 
e se somam a outras 37 já em an-
damento, incluídas no pacote do 

Provias. 

Mais avanços | Além das cinco 
autorizações emitidas para o Pro-
vias, o Governo de Minas determi-
nou o início das obras de estabili-
zação de talude de aterro no Km 
33 e contenção e desvio de eixo 
em um bueiro no Km 15 da MG-
030, no trecho que liga Belo Hori-
zonte a Nova Lima, como parte do 
programa Recupera Minas. 

Além disso, também foi dada a 
ordem de início da complementa-
ção da construção de ponte sobre 
o rio Uberabinha, que após a con-
clusão terá 84 metros de compri-
mento, por 14,80 metros de lar-
gura, com investimento de R$ 4,5 
milhões. A ponte faz parte do tre-
cho que também vai ser concluído 
do contorno Sul de Uberlândia. 

PROVIAS | As ações do Provias 
se dividem em dois eixos: recupe-
ração funcional, com objetivo de 
promover melhorias no pavimen-
to das estradas em pior estado de 
conservação; e pavimentação e 
construção de pontes, com foco 
em viabilizar novas ligações en-
tre importantes regiões de Minas 
Gerais. 

As intervenções visam reverter 
a situação precária em que se en-
contram muitas rodovias mineiras 
devido ao baixo investimento re-
alizado por gestões anteriores na 
manutenção das estradas. 

No total, serão 55 obras de re-
cuperação funcional em 1.770 qui-
lômetros da malha rodoviária e 44 
empreendimentos pavimentações e 
construção de pontes, que somam 
cerca de 807 quilômetros.

O Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) já dispo-
nibilizou para consulta o Relatório 
de Sustentabilidade 2021. O docu-
mento traz, de forma detalhada, as 
principais ações implementadas e 
os resultados obtidos pelo Banco 
no ano passado em benefício da 
sociedade mineira.

Em sintonia com os Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável 

(ODS), propostos pela ONU, o Ban-
co tem ampliado a aderência de sua 
atuação a projetos com relevância 
ambiental e socioeconômica com o 
objetivo de estimular uma retoma-
da econômica em bases mais sus-
tentáveis e inclusivas.

“Nosso foco é alinhar cada vez 
mais o perfil de projetos finan-
ciados aos ODS, de modo a criar 
oportunidades em diversos seg-

mentos, como energias renováveis, 
saneamento, infraestrutura urbana 
sustentável, empreendedorismo 
feminino e geração de emprego, 
sobretudo nas camadas sociais mais 
expostas, como micro e pequenas 
empresas”, afirma Marcelo Bom-
fim, presidente do BDMG, acres-
centando que “com o Relatório de 
Sustentabilidade, o banco presta 
conta de forma transparente a toda 

a sociedade sobre o seu papel e de-
sempenho”.

Neste contexto, destaca-se o au-
mento de 52% na liberação de cré-
dito para projetos de energia limpa 
em relação a 2020, especialmente 
para geração de energia solar fo-
tovoltaica no Norte de Minas. No 
campo da saúde – outro importan-
te foco de atuação no cenário da 
pandemia – os financiamentos do 

BDMG alcançaram 52 mil pacientes 
tanto no setor público quanto pri-
vado e permitiram a fabricação de 8 
mil produtos e equipamentos hos-
pitalares, farmacêuticos e clínicos.

Outro aspecto enfatizado pelo 
Relatório é o impacto que os fi-
nanciamentos do BDMG geraram 
na sociedade mineira. Em 2021, o 
Banco contribuiu para adicionar 
R$ 1,47 bilhão à produção do esta-

do, estimulando 22 mil empregos, 
com R$ 55 milhões gerados em 
ICMS.

O Relatório de Sustentabilida-
de 2021 ainda traz informações 
sobre a governança corporativa 
do Banco, estratégia, gestão de 
riscos, informações sobre a equipe 
de servidores, detalhamento de 
desembolsos e fontes de recursos. 
(Agência Minas)
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Violeta disfarça e afirma que não foi sequestrada por Matias. Leônidas dá um ul-
timato em Matias. Eugênio pede que Leônidas não deixe Matias a sós com Violeta. 
Darcy Vargas encomenda um vestido a Isadora. Arminda chantageia Constantino para 
retomar o controle da rádio. Joaquim pede ajuda a úrsula para destruir o vestido de 
Isadora. Arminda protege Leopoldo de Mariana. Giovanna afirma a Emília que Loren-
zo está sofrendo. Bento agradece a ajuda de Silvana. Sirius passa mal, e Davi, vestido 

de Mandrake Mascarado, se apresenta em seu lugar. úrsula sabota as medidas de Darcy Vargas para prejudicar a 
confecção do vestido. Durante o show de sua trupe, Pablo revela que é pai de Toninho na frente de todos.

Paula tenta ajudar Nilton com Carmem. Roni manda seus capangas eliminarem Tu-
cão. Osvaldo avisa a Paula que Neném vai embora com Rose. Tucão foge e pega Flávia 
e Guilherme como reféns. Paula implora para Neném não ir embora com Rose. Tucão 
ameaça Guilherme e Flávia. Guilherme tenta salvar a vida de Tucão novamente. Ingrid 
termina com Murilo e Paula a consola. Tucão liberta Guilherme, e Flávia e ameaça 
Roni. Rose desiste de ir para Paris para ficar com Neném.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 32

CVP
POLIGLOTA

GELADOSAGA

NEGRASSM
STAARAME

CÃIBRAINN
POVOPALITO

POISONAD
ONALDOE

ORNATOROD
MAIRKANI

POMBAISIZ
RORPABI
TRUTAEATUM

LEOASCASO

Antigo
território
português
na Índia

Narrativa
de origem

nórdica

Dança po-
pular no
séc. XIX
(bras.)

Problema
comum de

atletas
exaustos

Tipo de
chapéu

usado por
Guevara

Instância
soberana,
na demo-

cracia

(?) pois:
assim
sendo

Rodovia
(abrev.)

Conjuntos 
de prédios
populares

(pop.)

Registro
escrito de
reuniões

Dois
peixes

ricos em
ômega-3

Órgão de 
classe dos
jornalis-

tas (sigla)
Diferem dos

machos
pela falta
de juba

Cada
trabalho
de um

detetive

Obrigação pecuniária do
fiel para com a igreja

O substantivo como
"enxame"

Gamar
Jet (?):
fadiga 

em voos
Oscar Schmidt, 

lenda do basquete
Ilha aus-
traliana

Benefício 
recebido por filhas de

militares

Glacial

Indivíduo
que fala
vários

idiomas

Línguas (?):
marcas

de praias
poluídas

Veneno,
em inglês
Função de

bibelôs

Pousada,
em inglês

E, em
inglês

Material
de cercas
O deus Fe-
bo (Mit.)

Haste do
picolé

Censura
jocosa

(?) Benny,
cantor 

Relação
amorosa

Cidade
japonesa
Árvore or-
namental

Condição
da madei-
ra não a-
parelhada

Multidão
(pop.)

Carta do
baralho

Editor
(abrev.)

Veículo do
BRT (Rio)

3/and — inn — lag — ril. 4/kani. 6/poison — vidrar. 7/pombais. 8/tasmânia. 10/truta e atum.

Jove chega a tempo de impedir Mariana de mandar Juma para casa e avisa à avó 
que ambos voltarão para o Pantanal. Tadeu resolve ir com Tibério para Aquidauana 
desfazer a venda dos bois sem avisar a José Leôncio. Juma fica surpresa ao ver que 
Muda está falando. Jove deixa José Leôncio estarrecido ao avisar ao pai que voltou 
para o Pantanal para ficar com Juma.

Madre Superiora e irmã Fabiana acalmam Dulce Maria após desvendarem que a 
menina foi apenas maquiada e não está doente. Dulce Maria se vinga e joga gela-
tina na cabeça de Bárbara e Frida. Solange vê uma quantia de dinheiro no quarto 
de Cassandra e é pega no flagra pela garota, que desconversa e diz que o dinheiro 
é para pagar sua terapia. Leonardo descobre que Gustavo está tentando descobrir 
quem era a modelo que derrubou café nele. O homem telefona para Flávio e diz 

que Gustavo não pode descobrir isso. Zeca termina o namoro com Bruna. Haydee descobre que é o próprio 
filho que está armando para ela achar que está louca. A mulher decide fazer o vídeo provar do próprio veneno e 
imediatamente inventa ter um amigo imaginado.

Morre pai de Linn da Quebrada 4 
meses após reconciliação com a filha

Marina Ruy Barbosa fica ‘bebinha’ em 
festa e dedica música ao namorado 
em meio a rumores de crise

Linn da Quebrada vive um mo-
mento de profunda tristeza na vida 
pessoal. O pai da artista, Sr. Lino, 
morreu na madrugada desta quar-
ta-feira (11). Eles haviam se reconci-
liado dias antes da entrada no ‘BBB 
22’.

Sr. Lino, pai de Linn da Que-
brada, morreu na madrugada desta 
quarta-feira (11), em São Paulo. A 
artista, que foi um dos principais 
destaques da última edição do “BBB 
22”, havia se reconciliado com o 
genitor em janeiro, apenas 12 dias 
antes do início do reality show.

A informação foi dada pelo jornal 
Extra e confirmada pela assessoria 
de imprensa de Linn. Ainda segundo 
a publicação, Sr. Lino sofreu um in-

farto fulminante. Nas redes sociais, a 
artista se pronunciou pelo ocorrido 
e explicou que ficará um tempo afas-
tada para lidar com a perda.

A vida é, de fato, feita de instan-
tes. As chegadas e partidas nos di-
zem e significam muitas coisas. Vou 
precisar de um tempo para compre-
ender o que aconteceu. Volto para 
as redes assim que possível. Agra-
deço a preocupação e mensagens 
que estou recebendo. Conto com a 
compreensão de vocês. De alguma 
maneira, tudo ficará bem

O REENCONTRO DE LINN DA 
QUEBRADA COM O PAI

Linn dividiu imagens do reen-
contro com o pai através das redes 
sociais no dia 5 de janeiro. “Com 

vocês, Lina e Lino frente a frente. 
Depois de muitos e muitos anos, 
mais do que eu consigo me lembrar, 
finalmente nos conhecemos. 2022 
começou realmente com tudo! Feliz 
ano todo pra ‘nós desatarmos’”, filo-
sofou a artista.

Em um vídeo (assista na gale-
ria), Sr. Lino ainda brinca com a 
mudança da filha, que, poucos dias 
antes, havia colocado oficialmente 
o nome Lina Pereira dos Santos na 
certidão de nascimento. “Eu ainda 
não entendi até hoje como você se 
transformou da água pro vinho”, 
brincou o pai. “Esse é o mistério”, 
respondeu a filha. “Te amo, filha. 
Que Deus te abençoe e te proteja, 
hoje, amanhã e sempre”, derreteu-
se o senhor.

Marina Ruy Barbosa e o namo-
rado, Guilherme Mussi, foram alvo, 
recentemente, de boatos sobre uma 
crise na relação. No entanto, uma 
‘serenata’ feita pela atriz pode indi-
car que o relacionamento vai ‘muito 
bem, obrigada’. Confira!

Marina Ruy Barbosa foi flagrada 
em um clima bastante descontraído 
durante uma participação no show 
do cantor Gustavo Mioto, que se en-
volveu em boatos de romance com 
Gkay. A atriz, que roubou a cena 
recentemente com um vestido de 
recortes estratégicos, decidiu subir 
ao palco para fazer uma “serenata” 
ao namorado, o deputado federal 
Guilherme Mussi (PP-SP).

Marina entoou, ao lado de Gus-

tavo, o hit “Medo Bobo”, sucesso de 
Maiara e Maraisa e dedicou a faixa 
ao amado. Antes do refrão, ela ainda 
convocou Guilherme. “Vai, amor”, 
disse ela. Com a repercussão do 
vídeo, a ruiva fez questão de escla-
recer que a apresentação como can-
tora não passou de uma brincadeira. 
“Gente, que vergonha (risos). Eu es-
tava bebinha, me divertindo no rolê, 
feliz em uma festa só com amigos”, 
justificou. Assista ao video!

CRISE? ENTENDA OS BOATOS 
RECENTES SOBRE O NAMORO DE 
MARINA RUY BARBOSA E GUILHER-
ME MUSSI

“é... E na hora que eu te beijei / 
Foi melhor do que eu imaginei”: Ma-
rina Ruy Barbosa dedicou o refrão 

ao namorado, Guilherme, poucos 
dias depois de boatos de crise na re-
lação estourarem na imprensa.

Segundo a colunista Fábia Oli-
veira, do Em OFF, o namoro de 
Marina e Guilherme passa por uma 
turbulência e o deputado, inclusive, 
estaria declarando que está solteiro 
para amigos próximos. A atriz foi vis-
ta circulando sem o namorado du-
rante uma semana. Ainda segundo a 
publicação, o casal teria terminado a 
relação, mas, por iniciativa dele, eles 
conseguiram se acertar.

Um dia depois da informação ser 
veiculada, Marina e Guilherme mar-
caram presença juntos em um cama-
rote da Marquês de Sapucaí durante 
o Desfile das Campeãs.

PROgRAMAçãO DA SEMAnA 

12/05 A 18/05

Doutor Estranho no Multiver-
so da loucura - 3D Dub - 

ACAO/AVENTURA - 14 anos

15:30,21:30, 14:00,l 7:30
14:30,17:30 15:00,21:00

Doutor Estranho no Multiver-
so da loucura - 3D Dub - 

ACAO/AVENTURA - 14 anos

18:30, 18:00, 20:30

O Homem do norte 2D Dub
DRAMA/ UNIVERSAL - 18 anos 

15:10,21:20

O Homem do norte 2D Leg

18:10

Sonic 2 - O Filme 2D Dub
AVENTURA/ PARAMOUNT – Livre

14:50

Jujutsu Kaisen 0 2D Dub
ANIMAÇÃO/AVENTUISONY – 14 anos

17:40

 Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub 
AVENTURA / WARNER  - 12 anos

14:40,17:50,21:10
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   FAVORITO!

Torneio de Handebol 
será realizado neste 
fim de semana

Mancini diz que América foi dono do jogo e 
destaca 'sinergia' com atletas

Cruzeiro vive momento oposto ao do 1º jogo com 
Remo na Copa do Brasil

Arana, do Atlético, é chamado por Tite para amistosos 
da Seleção Brasileira

Com o objetivo de chamar a 
atenção da população para o espor-
te e incentivar será realizada a Copa 
“Cidade Montes Claros” de Hande-
bol. O torneio é organizado pela 
Associação Educacional, Esportiva 
e Social do Brasil (AEESB) e pela 
Federação Mineira de Handebol 
(FMH).

Haverá disputadas na categoria 
Masculina, com a participação das 
equipes: Montes Claros Handebol, 
Amigos do Handebol ( Janaúba), 
ADESB Saga Brasil (Bocaiuva) e 
Handpira (Pirapora); e Feminina, 
com as equipes júnior e master do 
Montes Claros Handebol, Handpira 
e Divas.

Os jogos serão realizados no Gi-
násio Ana Lopes, entre os dias 13 e 
15 de maio, e a população poderá 
acompanhar as partidas sem pagar 
nada. Todas as equipes se enfrenta-
rão dentro de sua categoria, e quem 
somar mais pontos será o campeão. 
As partidas terão início na sexta-fei-
ra, 13, às 19 horas. 

O técnico Vagner Mancini acre-
dita que o América foi ‘o dono do 
jogo’ na vitória por 2 a 0 sobre o 
CSA, na terça-feira (10), no Inde-
pendência. Com o resultado, o Co-
elho garantiu uma vaga nas oitavas 
de final da Copa do Brasil. A escala-
ção do time foi um pouco diferen-
te da habitual, com apenas quatro 
jogadores considerados titulares 
( Jailson, Maidana, Marlon e Lucas 
Kal). Além disso, na visão de Man-
cini, a equipe também tinha poucos 
jogadores de velocidade. 

“Hoje, fugiu um pouco daquela 
equipe que vinha jogando, porque 
não tínhamos atletas de velocidade, 
então tivemos que montar um time 
que basicamente iria ter a posse de 
bola, chegaria no jogo apoiado. Só 
o Gustavinho tinha a possibilidade 
de nos dar um pouco de profun-
didade”, analisou o treinador, em 
entrevista coletiva após a partida. 
Apesar dos desfalques e dos atle-
tas poupados, o América não teve 

dificuldades para vencer o CSA. O 
técnico do Coelho afirmou que a 
partida mostrou a força do elenco 
e comemorou o resultado.

“Acho que o ponto forte hoje foi 
nós sabermos que nós temos mais 
que 11 jogadores. O importante é 
que o América tem, dentro das par-
tidas - e esse jogo foi muito especí-
fico para isso - ele entendeu como 
estava sendo jogado e foi dono do 
jogo mesmo quando não tinha velo-
cidade. Soube segurar a bola, soube 
chamar o CSA para cima, para infil-
trar”, disse Mancini. O treinador 
ainda destacou a sinergia que tem 
com os jogadores. Em sua opinião, 
o América está mais maduro a cada 
jogo, não só pelos treinamentos, 
mas também pela relação entre ele 
e os atletas. 

“Existe uma sinergia grande en-
tre mim e a maioria dos jogadores. 
Existe também uma relação de olho 
no olho muito importante, que em 
muitos lugares eu não consegui, e 

que no América eu consigo. Então 
esse, talvez, seja um ponto funda-
mental. A reciprocidade na maneira 
de pensar, de agir, falando sempre a 
verdade com muito respeito e disci-
plina”, explicou.

O técnico também garantiu que 
todos os seus ‘comandados’ sabem 
exatamente como ele quer que o 
time atue e, por isso, vê uma ascen-
são individual e coletiva da equipe. 

“Acho que isso tem sido um dos 
pontos fortes da nossa gestão, que 
vem amadurecendo o time dentro 
de campo. Todos os atletas hoje sa-
bem como o América joga. Sabem 
aquilo que irrita o Mancini, e aquilo 
que deixa o Mancini feliz. (...) Eu 
vejo uma ascensão muito grande de 
todos eles, não só individualmente, 
mas como equipe”, elogiou Manci-
ni. 

Com o avanço às oitavas de 
final, o clube mineiro assegurou 
uma premiação de R$ 3 milhões. 
O início da próxima fase está pre-

O Cruzeiro reencontrará o 
Remo nesta quinta-feira (12), às 
19h30, no estádio Independência, 
em Belo Horizonte, em situação 
oposta a que vivia antes do due-
lo de ida da 3ª fase da Copa do 
Brasil. Após quase um mês desse 
encontro, no estádio Baenão, em 
Belém, a equipe celeste passa, cer-
tamente, pelo melhor momento na 
temporada. O clube paraense, por 
sua vez, oscila. 

No primeiro desafio, o Cruzei-
ro foi derrotado pelo Remo por 2 
a 1, de virada. O time mineiro saiu 
em vantagem com gol de Rodolfo, 
mas desperdiçou um pênalti com 
João Paulo, e viu o anfitrião pas-
sar à frente no placar com gols de 
Willian Oliveira (contra) e Daniel 
Felipe. 

Antes daquele duelo, o técnico 
Paulo Pezzolano ainda não havia 
conseguido dar uma ‘cara’ ao time 
celeste. A Raposa vinha de derro-
ta para o Bahia (2 a 0), na Arena 
Fonte Nova, em Salvador, pela 
rodada de abertura da Série B do 
Brasileiro, e vitória pouco convin-
cente diante do Brusque (1 a 0), 
no Mineirão. 

Porém, depois do revés para o 
Remo, o Cruzeiro mudou a postu-

ra e emplacou uma série de qua-
tro partidas de invencibilidade. 
Durante esse período, foram três 
vitórias e um empate na Segunda 
Divisão. 

Mesmo sem jogar bem no em-
pate por 1 a 1 com o Tombense, 
pela 3ª rodada, o time mineiro 
conseguiu somar pontos fora de 
casa. No jogo seguinte, sofreu para 
vencer o Londrina por 1 a 0, no Gi-
gante da Pampulha. Daí em diante, 
foram duas vitórias sobre Chape-
coense, por 2 a 0, na Arena Condá, 
em Chapecó, e Grêmio, por 1 a 0, 
no Independência. 

Os bons resultados deixaram a 
equipe estrelada na vice-lideran-
ça da competição nacional, com 
os mesmos 13 pontos do líder 
Bahia, que leva vantagem no saldo 
de gols (sete a três). Na Copa do 
Brasil, a Raposa precisará vencer 
o Remo por dois gols de diferença 
para avançar de fase. Um triunfo 
por um tento de vantagem levará 
a decisão da vaga para os pênaltis. 
Em caso de empate, o adversário 
se classificará.

Desde o triunfo contra o Cru-
zeiro, em 19 de abril, o Remo vol-
tou a campo três vezes e venceu 
apenas uma partida. A vitória em 

questão foi diante do Confiança, 
por 2 a 1, no estádio Batistão, em 
Aracaju-SE, pela 4ª rodada da Sé-
rie C do Campeonato Brasileiro. 
Antes disso, havia empatado com 
o São José-RS por 2 a 2, em casa, 
também pela competição de pon-
tos corridos. 

Já no último compromisso an-
tes da ‘decisão’ pela Copa do Bra-
sil, o clube azulino foi derrotado 
pelo Brasil de Pelotas por 1 a 0, 
fora de casa, também pela Tercei-
ra Divisão. Após o revés, o técnico 
Paulo Bonamigo precisou ‘virar a 
chave’ da equipe para o mata-ma-
ta. 

“Não podemos ser covardes 
e ter pouca coragem, porque a 
Copa do Brasil premia muito as 
equipes determinadas, que têm 
personalidade, que correm riscos 
extremamente calculados. Vamos 
enfrentar uma equipe muito forte, 
intensa. Já fizemos um jogo muito 
equilibrado contra eles dentro do 
Baenão”, disse. 

O QUE MUDOU? 

Na avaliação do volante Willian 
Oliveira, titular absoluto no meio-
campo com Pezzolano, o Cruzei-

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

viamente marcado para os dias 22 
e 23 de junho. O Coelho conhecerá 
o adversário via sorteio, ainda sem 

data definida. A equipe voltará a 
campo no domingo (15), às 17h30, 
quando visitará o Coritiba, no Cou-

to Pereira. O confronto será válido 
pela sexta rodada do Campeonato 
Brasileiro. (Superesportes)

ro evoluiu durante esse período 
de jogos de intervalo desde a ida 
contra o Remo. Segundo ele, a 
consistência defensiva será funda-
mental para o time mineiro conse-
guir fazer um bom jogo e reverter 
o placar. 

“De lá para cá, nós consegui-
mos evoluir bastante, não que 
não tenhamos feito um bom jogo 

lá, acredito que tivemos oportuni-
dades e criamos bastante. O que 
muda é que nosso time ficou mais 
sólido, estamos a três jogos sem 
tomar gol, isso é muito bom. Com 
a qualidade que nosso time tem, 
se a gente não tomar gol, acredi-
to que vamos criar oportunidades 
e ficar próximo de fazer os gols”, 
avaliou. 

A Raposa não sofre gols há três 
jogos. Isso ocorreu após mudança 
na estrutura da equipe feita por 
Pezzolano. O treinador uruguaio 
alterou o esquema tático para o 
3-4-3, com três zagueiros, dois alas 
mais ofensivos, dois volantes e três 
atacantes. E, desde então, a nova 
estratégia vem dando certo. (Supe-
resportes)

O lateral-esquerdo Guilherme 
Arana, do Atlético, foi convocado 
pelo técnico Tite para amistosos da 
Seleção Brasileira contra Coreia do 
Sul e Japão, nos dias 2 e 6 de ju-
nho. O camisa 13 do Galo integra 
a penúltima lista antes da convoca-
ção final para a Copa do Mundo no 
Catar. No período dos amistosos da 
Seleção Brasileira, Guilherme Ara-
na deve desfalcar o Atlético em três 
jogos do Campeonato Brasileiro. O 
Galo tem partidas agendadas contra 
Avaí, em 29 de maio,  Fluminense e 
Palmeiras, nos dias 5 e 8 de junho. 

Guilherme Arana foi um dos 

três nomes chamados por Tite para 
a lateral esquerda – Alex Sandro, 
da Juventus, e Alex Telles, do Man-
chester United, também integram a 
lista. Alex Sandro voltou a ser cha-
mado após se recuperar de lesão. 
O lateral-direito Danilo, também 
da Juventus, também voltou a fazer 
parte da lista de Tite. A principal 
novidade ficou por conta da chama-
da do volante Danilo, do Palmeiras.

O Brasil enfrenta a Coreia do Sul 
no dia 2 de junho, em Seul. Depois, 
pega o Japão, em Tóquio, no dia 
6. A Seleção enfrentaria a Argenti-
na no dia 11, em Melbourne, mas 

o clássico foi cancelado conforme 
informado na coletiva.

Esta é a penúltima convocação 
do Brasil antes da disputa da Copa 
do Mundo do Catar, que será reali-
zada no final do ano. A equipe de 
Tite ainda tem um confronto adia-
do para ser feito contra a Argentina, 
em setembro, válido pelas Elimina-
tórias do Copa do Mundo.

O Brasil está no Grupo G do 
Mundial, ao lado de Sérvia, Suíça 
e Camarões. A estreia da seleção 
pentacampeã do mundo será em 
24 de novembro, contra os sérvios, 
no Lusail Stadium. (Superesportes)
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gUERRA PERIgOSA 

A FALTA de combustíveis cujo aumento vem assustando de-
vido à Guerra, inflação alta em todos os países e muitos de-
sastres além da matança de pessoas inocentes e até crianças, 
é o resultado desta guerra cruel, promovida pelo louco presi-
dente da Rússia, Putin. Agora mesmo, o colunista do The New 
York Post Times, Thomaz Friedaman acaba de analisar que a 
GUERRA, está ficando cada vez mais perigosa e imprevisível 
para os Estados Unidos e Joe Biden sabe disso. QUE DEUS 
TENHA PIEDADE e acabe de vez com esta guerra maldita em 
pleno século XXI.

 É PRECISO SER PARA ACOnTECER 

Eu não esqueço nunca quando comecei a escrever minha 
coluna na década de 1960 e contava com a ajuda das minhas 
amigas, DONA MARINA LORENSO FERNANDEZ SILVA e CLARI-
CE SARMENTO, pois ainda imaturo, não conhecia os colegas 
das crônicas sociais. Dona Marina me mandou lançar o slogan 
‘DECIDAMENTE é PRECISO SER PARA ACONTECER’. Real-
mente, ela estava certa, pois quem é notícia não precisa PA-
GAR ou pedir para sair em coluna social, pois tem o seu valor. 
No mais nunca é demais lembrar o mestre IBRAHIM SUED, 
que me dizia: “Theo, sair em coluna social é fácil, pois existem 
muitas colunas. O importante é qual o jornalista social citou 
a pessoa e o evento em sua coluna”! Ibrahim realmente sabia 
das coisas e tive o privilégio de conviver vários anos e apren-
der muito com este mito.

TSE RESPOnDE FORçAS ARMADAS 

“Não há sala escura de apuração” foi uma resposta lacô-
nica. Em março, o ministério de Defesa enviou ao TSE sete 
recomendações para as eleições, que foram desde o nível de 
confiança do teste de integridade até a duplicidade entre abs-
tenção e voto.

LAR DAS VELHInHAS PEDE SOCORRO

O famoso LAR DAS VELHINHAS que dá assistência para vá-
rias idosas na rua Dom João Pimenta ao lado da Escola Fran-
cisco Sá, está enfrentando dificuldades financeiras para sua 
manutenção e pede socorro a toda população montes-claren-
se. Façam uma visita a esta casa tão tradicional aqui em Moc, 
no centro e dê sua colaboração também e visitem as velhinhas 
que ali residem pois elas ficam muito felizes. Qualquer conta-
to pode ser feito pelo telefone (38) 3221- 1299

SEMInÁRIO CnI

A CNI (Confederação Nacional da Indústria), em parceria 
com o Poder360, esteve realizando ontem, o seminário ‘De-
senvolvimento Industrial, Científico e Tecnológico’. é o 4º 
evento do ciclo de debates ‘200 anos de Independência – A 
indústria e o futuro do Brasil’. O objetivo é analisar como os 
avanços industriais, científicos e tecnológicos contribuíram 
para o desenvolvimento do país em 2 séculos e quais são as 
perspectivas nesses campos.
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LOgO MAIS estarei esperando todos a partir das 20h, no bar e espe-
taria ‘FALA FINA’ para o show do excelente cantor, LUCAS CARDOSO. E 
falando na esquina mais charmosa do bairro Morada do Sol, estiveram 
circulando por lá os amigos: SARAH SAPORI e ROGéRIO PARRELA, Fer-
nando - Rita Sapori Loyola e em outras mesas, Waldeir - Katia Barreto, 
Murilo - Dailva Maciel, Lili Duarães, Dilemar Neto, entre outros. AMA-
NHã, será a vez do já famoso show do cantor  CARLOS SOYER e do 
flautista, SéRGIO DAMASCENO. 

MUITA gEnTE me pedindo para voltar este ano a lançar a famosa 
lista dos DESTAQUES JOVENS DO NORTE DE MINAS-2022 para entrega 
do diploma do GAZETA NORTE-MINEIRA – REVISTA TEMPO, bem como 
o belo troféu, VITóRIA. Vou pensar no assunto até quando regressar de 
uma viagem que farei na próxima semana.

COM O PODER de compra reduzido e considerando a projeção de 
inflação, o piso do salário mínimo retrocedeu de R$ 1.213,84, em 2018, 
para R$ 1.193,37 em 2022, segundo estudo da corretora Tullet Prebon 
Brasil.

MUITO COMEnTADO nas rodas, sobre alguns secretários munici-
pais que recebem gordos salários e até hoje não fizeram nada em seus 
setores. O pior que todos tem assessores remunerados e quem paga 
tudo isso é o povo.  Felizmente não são todos como eu disse anterior-
mente, existe um grupo que trabalha e está fazendo sucesso no primeiro 
escalão. 

AS CEnTRAIS sindicais, outrora milionárias, estão praticamente fali-
das em razão da perda de 2,8 milhões de sindicalizados nos últimos três 
anos e da queda brutal de receitas com o fim do Imposto Sindical: Lula 
promete reativar a mamata caso seja eleito.

MUITOS E MUITOS MOTOQUEIROS precisam TOMAR CUIDADO 
pois estão se achando DONOS DO TRANSITO DE MOC, tanto nas ruas 
centrais como nas avenidas. Não custa nada ficarem atentos e dar uma 
PARADINHA EM CADA ESQUINA mesmo que seja preferencial e não 
avançar nos sinais fechados. NãO ESQUEçAM que a maioria são jovens 
e precisam curtirem a vida com cuidado.

EM DECRETO publicado esta semana, o Ministério da Economia es-
tabelece que o retomo deve ocorrer a partir de 6 de junho. A retomada 
— que já é uma realidade no GDF e em empresas privadas — levará em 
consideração os espaços em que os funcionários atuam e a capacidade 
de manutenção dos protocolos de saúde.

A EMPRESÁRIA JOCILEI ISIDORO, leia-se, JB JOIAS, regressando 
de São Paulo, apresenta nova coleção de semijoias com peças belíssimas 
em sua bem montado loja na Doutor Veloso. Já LILITA PEREIRA e sua 
filha ANA LUIZA, estão em Beagá e prometem trazerem novidades do 
mundo fashion para este inverno na próxima semana. 

O REnOMADO CLÍnICO e Pneumologista, FERNANDO COLARES 
considerado um dos melhores do Norte de Minas, continua atendendo 
em seu consultório na Rua Tiradentes. Aliás, seus filhos também segui-
ram a nobre carreira de medicina com THOMAZ atendendo aqui em 
Montes Claros, bem como FELIPE E FERNANDO em São Paulo e já são 
considerados excelentes profissionais. Aplausos e mais aplausos.

VAP & VIP

E NESTA SÉRIE de bonitas fotos no DIA DAS MÃES, veja 
que momento lindo de MAITÊ MENDES COLARES rece-
bendo o carinho dos filhos, André e Victor, jovens vitorio-
sos no setor imobiliário da SMART HOUSE que expande por 
todo Brasil. (Fotogênio)

OUTRA AMIGA que considero como irmã do coração, é a 
empresária, CLÁUDIA NARCISO, aí em um momento de 
descontração. 

FAMÍLIA SEMPRE PRESENTE: FERNANDO e Rosemary 
Carneiro Sena, Leandro - Cláudia Carneiro Costa e Luís 
Fernando. (Fotogênio)

EMOLDURADO por Carlos Correa; Cibely Athayde e; a di-
retora SEST/SENAT, Thereza Cristina. (Fotogênio)

TAMBÉM SEMPRE presentes, os queridos, José Afonso e 
Maria Marlene Pereira Ferreira. (Fotogênio)

BELA FOTO da minha querida irmã, TEREZINHA PAULINO 
SOUZA, no último domingo do ‘Dia das Mães’, ao lado dos 
netos, Lucas, Maria Thereza, Rafaella, Maria Clara, Davi, 
Isadora, Ana Carolina e Vitória.

OUTRA FOTO maravilhosa do DIA DAS MÃES, ou seja, 
MIRNA AVELINO PEREIRA, que estará seguindo esta sema-
na com Eduardo para Dubai, Israel e Egito, sendo levantada 
pelos filhos, Evandro, Victor, Lucas e Jota. 

RECEBENDO OS QUERIDOS amigos, Sérgio e Rogério 
Athayde, que através da sua famosa empresa, ‘GEMEOS 
PRODUÇÕES’ tem proporcionado mega eventos no Parque 
de Exposições com os mais famosas shows do país. (Foto-
gênio)

RECENDO o bem lançado par, Rafael Ribeiro e Renata Fi-
gueiredo. (Fotogênio)


